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Foto dos imigrantes de Cunha Porã
Em pé: Alma Jahnel, Benno Kölln, Georg Aibert Salfner, Francisco 

Walker e esposa, Willibaldo Weimer, Brunhilde Keller, Mas Heins Keller.
Sentados: Egon Hochberger, Wilma Heydt, Oscar Kolln, Arnoldo Kölln e 

esposa, Adolfo Wollf, Lindolfo Schumann.

Agora você tem um tempo
para cuidar da grama!

Detesto horário
de verão!
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Editorial
Ontem, dia 18 de outubro, foi comemorado o “dia dos mé-

dicos”. A data escolhida é por ser o dia consagrado pela Igreja 
a São Lucas. Lucas foi um dos quatro evangelistas do Novo 
Testamento, seu evangelho é o terceiro em ordem cronológica. 
Ele era médico, além de pintor, músico e historiador e teria 
estudado medicina em Antióquia. 

A escolha de São Lucas como patrono dos médicos nos pa-
íses que professam o cristianismo é bem antiga. Eurico Branco 
Ribeiro, renomado professor de cirurgia e fundador do Sa-
natório São Lucas, em São Paulo, é autor de uma obra fun-
damental sobre São Lucas, fruto de investigações pessoais e 
rica fonte de informações sobre o patrono dos médicos. Nesta 
obra, intitulada “Médico, pintor e santo”, o autor refere que, 
já em 1463, a Universidade de Pádua iniciava o ano letivo em 
18 de outubro, em homenagem a São Lucas, proclamado pa-
trono do “Colégio dos filósofos e dos médicos”.

O médico é um dos profissionais mais importantes da nos-
sa sociedade. Sua função está ligada à manutenção e restaura-
ção da saúde. 

A Medicina vive tempos de vertiginoso progresso técnico. 
O médico surge como a figura integradora, como um referen-
cial de confiança para que o paciente possa consultá-lo nas 
questões ordinárias de saúde. Muitas vezes o médico acaba fa-
zendo muito mais que seu papel, pois tem que ouvir o pacien-
te, ajudar, cuidar. Um médico hoje em dia precisa ser muito 
mais do que técnico, atualizado, ele deve ser humano, com-
preensivo, cuidador, é isso o que as pessoas esperam.

Parabéns aos caros médicos que lutam incansavelmente 
para salvar vidas todos os dias... temos profunda admiração 
pela missão e profissão desses doutores! 

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
redacao@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

O Brasil e os países membros da Organização das Nações Unidas (ONU) são 
signatários da Declaração Universal dos Direitos dos Animais, proclamada em 
uma assembleia da UNESCO em Bruxelas, Bélgica, em 27 de janeiro de 1978. 
Em seus artigos a proposta de Declaração prescreve, principalmente, que: Todos 
os animais são sujeitos de direitos e estes devem ser preservados; O conhecimento 
e ações do homem devem estar a serviço dos direitos animais; Os animais não po-
dem sofrer maus-tratos; Animais destinados ao convívio e serviço do homem de-
vem receber tratamentos dignos; Experimentações científicas em animais devem 
ser coibidas e substituídas; A morte de um animal sem necessidade é biocídio; de 
vários duma mesma espécie, genocídio; Animais destinados ao abate devem sê-lo 
sem sofrer ansiedade nem dor.
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Ótima semana a todos!

ÚLTIMA

VISITA
Recebemos durante o final de semana a visita do 

empresário Fernando Sehnen da Acácia Imóveis. Jovem 
empresário, voltado aos assuntos da comunidade. Seu 
arrojo é referência em imobiliária na região. Agradecemos 
a visita. 

EXPOSANTA
Neste final de semana teremos a 2ª Exposanta, na 

hospitaleira cidade de Santa Terezinha do Progresso. 
Além da exposição de gado, pequenos animais, festival 

do sorvete e mostra de artesanato, teremos vários shows 
que certamente irão agradar o público. Estamos todos 

convidados e lá estaremos com certeza! 

MARAVILHA ALÉM 
FRONTEIRAS

O empresário Miguel Simon em viagem a China, 
onde mantém relacionamentos comerciais de suas 
empresas... Para Miguel, buscar novas tecnologias e 
divulgar seus produtos é peça fundamental do seu 
sucesso. Desejamos ao empresário, êxito na sua viagem de 
negócios.

SUGESTÃO
O prezado Juscelino Folle, homem de grande 

visão empresarial, nos repassando ótimas sugestões 
para O Líder. Agradecemos suas palavras e certamente 
colocaremos em prática. Um afetuoso abraço e sempre 

que puder, novas ideias serão bem vindas.

AGRADECIMENTO
A distinta prefeita Luzia Vacarin e seu esposo Euri 

Jung, presidente da Comissão Central organizadora da 
Exfloarte de Cunha Porã, nos enviaram delicado ofício 
agradecendo a divulgação do evento pelo nosso jornal 
e Rádio Líder FM. Palavras que nos comprometem 
em cada vez fazer melhor o nosso grande papel de 
comunicação social. Muito obrigado!

ESPANHA
O nosso colunista Dr. Geovani Delevati e sua 

esposa Dra. Aline Hübner em viagem ao continente 
europeu buscando novos conhecimentos e aproveitando 

momentos de lazer. O Dr. Geovani, com sua coluna 
Medicina e Saúde em nosso jornal, é fundamental para 

nossos leitores...

NOVO MÉDICO
Iniciará suas atividades em Maravilha, o médico 

Mauricio Jungues, cardiologista competente e conhecido 
em nossa comunidade. Desejamos ao Dr. Mauricio boas 
vindas e em breve divulgaremos dados sobre seu novo 
consultório. A saúde da nossa gente agradece em poder 
contar com novos médicos na cidade.

EFACIP 2011 – 
PINHALZINHO

No próximo mês de novembro, 
precisamente nos dias 11 a 15, teremos a 
Efacip 2011 em mais uma edição. Além 
de sua tradicional organização, a comissão 
contratou diversos shows com artistas 
renomados... Agende-se!

3ª OKTOBERFEST
A 3ª Oktoberfest in Maravilha realizada 

no último sábado (15), foi um verdadeiro 
sucesso. Parabéns aos seus organizadores, 

principalmente ao seu Dário Staudt e parceiros, 
verdadeiros idealizadores deste evento que 

certamente será tradicional nesta cidade.

Na próxima sexta-feira (21) e sábado 
(22) acontecerá a apresentação de três 
projetos na “II Campanha Nacional de 
prevenção da osteoporose – Da criança 
à pessoa idosa”. Um dos projetos é de 
Maravilha, representando a região Sul, 
outro é de São Paulo/SP e o terceiro é de 
Tocantins/TO.

O evento é promovido pelo Ministé-
rio da Saúde, através do Departamento 
de Ações Programáticas Estratégicas da 
Saúde do Idoso (DAPES). Maravilha irá 

apresentar o projeto “Vida Ativa – Me-
lhor Idade”.

De acordo com a secretária da Saúde, 
Simone Mora, o trabalho foi considerado 
pelo Ministério da Saúde como experi-
ência exitosa da saúde do idoso. Para o 
Ministério da Saúde, o evento é realizado 
no sentido de mostrar o rápido envelhe-
cimento da população, acompanhada de 
mudanças de hábitos que faz da osteo-
porose, uma das epidemias contemporâ-
neas. 

Maravilha fará apresentação de projeto em 
Brasília

No sábado (15) ocorreu o sorteio pela 
Loteria Federal da Ação Beneficente em prol 
das APAEs da região. Maravilha recebeu na 
noite de sexta-feira (14), R$77.100,00 arre-
cadados na Ação Beneficente, até o dia do 
sorteio arrecadou mais algumas cartelas que 
ainda estavam fora, somando o montante de 

R$80.400,00, totalizando a comercialização 
de 804 cartelas.

Informações extra-oficiais afirmam que 
o primeiro, terceiro e quarto prêmio foram 
para o município de Cunha Porã, o segundo 
prêmio para Riqueza e o quinto para Mara-
vilha.

APAE divulga ganhadores da Ação Beneficente

Na área de abrangência do Sindicato dos 
Bancários do Extremo Oeste, quatro agências 
do Banco do Brasil (duas em São Miguel, 
uma em Maravilha e outra em São José do 
Cedro) e três da Caixa Econômica (São Mi-
guel, Maravilha e Dionísio Cerqueira) se-
guem em greve. 

Os bancários dessas agências rejeitaram a 
proposta da Fenaban, durante encontro na se-
gunda-feira e decidiram manter a paralisação.

Na terça (18), os funcionários da Caixa se 

reuniram às 16h e os do BB às 17h para, mais 
uma vez, discutir a situação. Até o fechamen-
to desta edição, não se conseguiu mais infor-
mações

Os bancários conseguiram reajuste de 9% 
(alta real de 1,5%); reajuste de 12% do piso, 
de R$ 1.250 para R$ 1,4 mil (alta real de 
4,3%); aumento da participação nos lucros; 
fim da divulgação de rankings individuais 
dos funcionários e os dias parados deverão ser 
compensados até 15 de dezembro.

Agências da Caixa e BB seguem em greve no 
Extremo Oeste
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Na segunda-feira (17), a As-
sembleia Legislativa de Santa 
Catarina promoveu sessão so-
lene no Clube Recreativo Cha-
pecoense, em Chapecó, em ho-
menagem ao dia do professor. O 
deputado Dirceu Dresch (PT), 
representantes de movimentos 
sindicais, lideranças da Educação 
e políticas de todo o Estado, ao 
lado de centenas de educadores 
acompanharam a premiação de 
100 profissionais de diferentes 
modalidades de ensino, das en-
tidades representativas da cate-
goria, e dos 20 municípios com 
maior índice de alfabetização, 
segundo os índices do IBGE. 

O motivo da sessão, de acor-
do com a professora, deputada 
e propositora da sessão, Lucia-
ne Carminatti (PT), foi incen-
tivar a sociedade a refletir sobre 
a importância dos professores: 
“Como educadores construímos 
oportunidades, alimentamos aci-
ma de tudo a esperança e a espe-
rança é o sentimento que mais 
constroi atitude e leva à mudan-
ça”, discursou a parlamentar. 

Municípios homenageados 
pelos baixos índices de analfa-
betismo: 

Assembleia Legislativa homenageia 
professores catarinenses em Chapecó

Maravilha foi homenageada
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Maravilha esteve entre os municípios homenageados

São João do Oeste, Pomero-
de, Timbó, Jaraguá do Sul, Blu-
menau, Balneário Camboriú, 
Tunápolis, São Bento do Sul, 
Joinville, Indaial, Florianópo-
lis, Peritiba, Luzerna, Treviso, 
Gaspar, Schroeder, Brusque, 
São José, Guabiruba, Itapema, 
Cocal do Sul e Rio do Sul. 

Municípios homenagea-
dos por elevado desempenho 
na área educacional:

Nova Erechim, São Domin-
gos, Pinhalzinho, Passos Maia, 
Abelardo Luz e Maravilha. 
“Neste evento, tivemos a res-

ponsabilidade de escolher um 
professor para representar to-
dos os professores da rede mu-
nicipal. Fizemos um estudo e 
escolhemos Sirlei Manfrin, que 
realiza o trabalho de contação 
de histórias, 
atendendo as 
redes munici-
pal, estadual 
e particular, 
além do hos-
pital e Apae”, 
frisou a secre-
tária de Edu-
cação, Clau-
dete Livinalli.
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A edilidade maravilhense es-
teve reunida na manhã de sábado 
(15) para a realização da 3ª sessão 
ordinária de outubro.

Em 2º turno, foi aprovado 
por unanimidade o Projeto de 
Lei Complementar (PLC) 04/11, 
que altera o piso mínimo pago aos 
servidores públicos de Maravilha 
para R$ 630,00.

Em 1º turno, foi apresentado 
o Projeto de Resolução 013/11, 
que modifica a redação dos Arti-
gos 3°, 13º, 14º, 15º e 17º da Re-
solução n° 11/2005, que institui 
o Código de Ética e Decoro Par-
lamentar e cria a Comissão Per-
manente de Ética e Decoro Par-
lamentar da Câmara Municipal.

A matéria foi aprovada em 1° 
turno por todos os vereadores.

Votação única
O requerimento do vereador 

Doraci Felisiak (PSD), que soli-

cita a descentralização da sessão 
do dia 14 de novembro para o 
Bairro Floresta foi aprovado pelos 
vereadores. Com isso, a Câmara 
baixará uma resolução ratificando 
o ato.

Matérias que deram 
entrada na Casa

Cinco matérias entraram na 
Casa. Dentre elas, o Projeto de 
Lei 084/11, que auxiliará a As-
sociação de Motociclistas Moto 
Grupo Liberdade Sem Limites 
em R$ 5 mil. O repasse objeti-
va auxiliar o grupo na realização 
do Encontro Internacional para 
Amigos Motociclistas e 1° Mara-
vilha Moto Integração, que será 
realizado nos dias 13, 14 e 15 de 
janeiro de 2012.

O vereador Láurio Stieler (PP) 
é autor de duas indicações. A In-
dicação nº 128/11 sugere a recu-
peração da estrada geral da Linha 

São Paulo, nas proximidades da 
residência do agricultor Luiz Pre-
zotto até a propriedade de Sérgio 
Marcante. A indicação nº 130/11 
propõe que se coloque tubulação 
e colocação de boca de lobo em 
toda extensão da Rua do Imigran-
te, localizada no Bairro Jardim.

A indicação nº 129/11, de 
Doraci Felisiak (PSD) trata da 
substituição das lâmpadas brancas 
(mercúrio) por lâmpadas ama-
relas (sódio) em todas as ruas do 
município.

Já a indicação nº 131/11, da 
vereadora Eliana Simionato (PT) 
propõe plantio de árvores no pas-
seio público na Avenida Anita 
Garibaldi, na quadra do cemité-
rio.

Na segunda-feira (17) não 
houve sessão. A próxima está mar-
cada para a próxima segunda-feira 
(24), às 19h.

Cinco matérias deram entrada no sábado (15) NA HORA

Procuram-se
Candidatos
O que se vê nos bastidores da política local, depois de passado o 
período das filiações com vistas para as próximas eleições, é a 
grande dificuldade para alguns partidos políticos apresentarem 
candidatos com boas condições para disputar a eleição 
majoritária.
Mesmo depois do fenômeno do espalhamento de lideranças 
políticas em algumas siglas partidárias, nenhum fato novo 
surgiu, os nomes cogitados continuam sendo os mesmos, mas 
desses, muito poucos reúnem condições para ultrapassar a linha 
dos dois dígitos na pesquisa de preferência junto ao eleitorado.
O caminho via coligações é a irremediável alternativa, solução 
que a grande maioria das siglas não mais descarta, basta agora 
saber quais os mais prováveis agrupamentos partidários.
E no campo das prováveis coligações, tudo vai depender da 
habilidade das lideranças partidárias no convencimento de seus 
correligionários, especialmente no sentido de convencê-los de 
que as divergências ou que as dissidências “são coisas do 
passado” e que “devem ser relevadas” para não atrapalhar na 
formação das coligações.
O risco é que a coligação feita contra a vontade dos militantes 
ou em afronta ao bom senso, podem dividir as próprias 
agremiações. Aguardar para ver.

As articulações e as mobilizações naquela Casa Política estão 
todas voltadas para a escolha e a eleição da nova Mesa Diretora.
Em pauta 1: Dizem que é pequena a possibilidade de um bloco 
situacionista vencer a eleição, a menos que a bancada governista 
preste apoio a um dos blocos que estão em formação.
Em pauta 2: Outra especulação feita é sobre uma frente 
articulada pelo PSD, que já teria até o nome do presidente 
previamente definido. Agora que é a prova dos nove, para ver se 
realmente o partido tem poder de articulação para conquistar 
outras bancadas.
Em pauta 3: Na via alternativa, já é dada como certa a formação 
de um bloco entre algumas das bancadas oposicionistas, e que 
está em avançadas negociações. Dizem que o grande trunfo 
desse grupo, é que contam com a participação de parlamentares 
com “grande experiência” nessas articulações.
Em pauta 4: Mas a grande especulação mesmo, é que pode ter 
noivo prometido abandonado no altar. A disputa vai ser muito 
forte por causa do ano de eleição, e por isso, e para conseguir 
alguns novos aliados, dizem que até mesmo “novo 
companheiro” pode ser fritado.
Em pauta 5: Fortes comentários dão conta que teve autoridade 
partidária enquadrando o seu parlamentar, só porque ele estaria 
criticando o governo. Oposição sim... mas nem tanto. 
E, assim, as coisas vão acontecendo.

Enquanto isso... na Boca Maldita

nahorah@jornalolider.com.br

Câmara de Vereadores



O senador e ex-governador 
de Minas Gerais, AÉCIO NE-
VES (PSDB/MG), informou 
que é candidato à Presidência 
em 2014, e tanto faz quem será 
seu adversário, pois certamente 
o será do PT. Mas Aécio ponde-
ra que o debate das candidaturas 
deve ficar para “o amanhecer de 
2013”, pois “uma decisão correta 
no momento errado é uma deci-
são errada”. Ele diz que a opção 
José Serra “terá de ser avaliada 
por seu capital eleitoral e experi-
ência política” e cita também os 
governadores Geraldo Alckmin 
(SP), Marconi Perillo (GO) e 
Beto Richa (PR), como presi-
denciáveis. 

Nesse quadro, defende elei-
ções prévias para a escolha dos 

candidatos tucanos a partir da 
eleição de 2012. Questionado 
sobre seu projeto para 2014, 
Aécio diz: “O que eu disse aos 
companheiros do PSDB é que es-
tarei à disposição do partido para 
cumprir meu papel, seja como 
candidato ou apoiador de um 
candidato que eventualmente te-
nha melhores condições de disputa 
do que eu”. 

Ainda na entrevista, Aécio 
afirma achar que “o PSDB ama-
dureceu o suficiente para ver que, 
ou vamos todos unidos de ver-
dade, ou não teremos êxito. E o 
PSDB tem figuras extremamente 
relevantes nesse processo. O gover-
nador Alckmin é uma liderança 
nacional com condições até de ser 
o candidato com êxito. O senador 

Aloysio Nunes é um dos mais qua-
lificados quadros do Congresso e 
será um instrumento importante 
na construção da unidade do par-
tido, seja em torno de quem for, e 
incluo aí o companheiro José Ser-
ra. O presidente FHC terá sempre 
um papel de orientador maior”. 
As informações são do jornal O 
Estado de S. Paulo. 

O povo tem o direito de vo-
tar em quem bem entender. Se 
vota mal, a questão é outra. Se o 
candidato for Aécio, a vitória de 
Dilma ou Lula será gigantesca, 
retumbante, pois, em meu en-
tendimento, Aécio Neves é ruim 
de urna, elitista, aristocrático e 
gosta de boemia. Não vejo, fran-
camente, bagagem para ser um 
estadista. É por conta desse tipo 

de candidato que Lula e Dilma 
vencerão muitas eleições. Em 
tempo: “elitista, aristocrático 
e gosta de boemia”. Mais isso 
aí é o Lula!!!!! No final, muda 
a cara, mas o DNA dos “políti-
cos” é o mesmo.

Embora vivamos num re-
gime que consagra o PLU-
RALISMO POLÍTICO e o 
PLURIPARTIDARISMO, a 
disputa acaba ficando polariza-
da em apenas dois partidos. Sa-
ímos do PSDB e caímos no PT. 
Erro maior, ainda, seria sair do 
PT e voltar ao PSDB. Tínhamos 
a esperança de que o PT fosse 
romper com o sistema antigo, 
mas sabemos que na “Política” 
o INTERESSE DA COLETI-
VIDADE, que deveria ser o pri-

meiro, é o ÚLTIMO. Primeiro 
os interesses dos “Politicoelhos” 
e de toda sua turma, depois, a 
migalhazinha que sobejar vai 
para os IMPERTINENTES: o 
povo.

Votar em quem? A Grande 
Limpeza já começou, mas ela 
não acontece de uma só vez. É 
lenta e conta com a nossa par-
ticipação, vencendo o “homem 
velho” e eliminando do nosso 
próprio comportamento a coni-
vência com as benesses do poder 
em detrimento daqueles que so-
frem e necessitam mais do que 
nós. Ou seja, varremos nosso 
interior, tiramos a GRANDE 
TRAVE DO NOSSO OLHO 
e poderemos ver qual a melhor 
escolha para o bem de todos.

COM DILMA OU COM LULA: QUALQUER UM?
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Na segunda-feira (17), os 
36 secretários de Estado de De-
senvolvimento Regional parti-
ciparam de um treinamento di-
recionado à operacionalização 
do portal ‘Governo Online’. A 
capacitação, realizada no Senai, 
em Lages, foi promovida pelas 
Secretarias da Casa Civil, Pla-
nejamento e Recursos Desvin-
culados.

O treinamento focou na 
utilização do link ‘Ações do 
Governo’, que servirá como 
uma ferramenta de gestão para 
a administração pública esta-
dual. As SDRs manterão o por-
tal atualizado, abastecendo-o 
com as ações do Governo em 

cada região (investimentos, 
obras, convênios, editais, sub-
venções, etc).

“O link irá conter as infor-
mações oficiais do Governo, 
expondo as ações das secreta-
rias setoriais e autarquias nas 
36 regiões”, explica o secretário 
adjunto da Secretaria de Plane-
jamento, Túlio Tavares Silva.

Participaram do treinamen-
to o secretário de Recursos 
Desvinculados, Celso Calcag-
notto, e o secretário adjunto 
da Casa Civil, Luciano Veloso 
Lima, técnicos da Secretaria de 
Planejamento e representantes 
das 36 SDRs que irão atualizar 
o link.

Link do portal Governo Online 
irá expor todas as ações da 
gestão pública estadual

Comissão Executiva Municipal – JPMDB

Presidente: Odair José Batistello 
1º vice-presidente: Patrick Bertollo                              
2º vice-presidente: Anderson Pertussatti
Secretário geral: Caroline Maldaner
Secretário adjunto: Renata Teresa Mattia
Tesoureiro geral: Everton César Facco
Tesoureiro adjunto: Beni Samaroni De Lima
Vogal: Tatiano Ricardo Boff
Vogal: Junior Lourenço Capeletti
Suplentes: Janir André Thesing, Missiara  Staudt, Franciely Staudt, Tayson W. da 
Motta Filippi
Delegados: Marcelo Dartora Heinz, Claudir Vargas, Jones L. de Oliveira Flores
Conselho Fiscal: Cristiano Zandoná Beduschi, André N. Chaves, Cionara 
Dall”Agnol
Suplentes: Claudio Kops, Eduardo Maldaner, Tomás Eloi Heydt
Conselho de ética e disciplina: Jonas Dall”Agnol, João Rafael Genesini Siqueira, 
Clair Zabot
Suplentes: Diogo Bonaseski, Eliane Fátima S. Beduschi, Marcelo Couto  

Eskudlark prestigia rodeio em Santa Terezinha 
do Progresso

Domingo (16), aconteceu 
em Santa Terezinha do Pro-
gresso o rodeio no CTG Johan 
Pedro Furtado.

O deputado Maurício Esku-
dlark (PSD), presente no evento, 
afirmou que se sente honrado 
por estar no meio de pessoas 
do bem e lembrou que tem 
defendido os tradicionalistas 
na Assembleia. “Além de alte-
rarmos a lei para que sejam re-
passados recursos aos CTG’s, o 
meu gabinete vem atendendo 
reivindicações de tradicionalis-
tas de todo o Estado”, disse.

Durante o rodeio, houve a 
prova de laço em duplas, que 
foi vencida pela dupla de ir-
mãos Lucas Siquera e André 
Siquera, representantes do pi-
quete Campo a fora do CTG 

Tradicionalistas prestigiaram rodeio em Santa Terezinha
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Porteira Aberta de São Miguel 
do Oeste. “Parabenizo os ir-
mãos pelo título do troféu ci-
dade e todos os jovens que es-
colheram estar ao lado de sua 
família, respeitando uns aos 

outros e valorizando as suas 
raízes, isso os deixa longe das 
drogas e de outras confusões, 
por isso que valorizo tanto 
o tradicionalismo”, afirmou 
Eskudlark.

Executiva PMDB Mulher de Maravilha           

Presidente: Rose Mery Beduschi
1ª vice- presidente: Giseli Grellmann
2ª vice-presidente: Marilene Donati
Secretária geral: Marilene Corogodsky
Secretária adjunta: Marizete Badia
Tesoureira: Vanilda Mohr
1ª vogal: Janete Noronha
Suplente: Liamar Salete Lappe Pedroso
2ª vogal: Sandra Maria Morim
Suplente: Márcia Estela Campana
Conselho Fiscal: Cecília Giacomolli, Nair Tereza Becker, Terezinha de Fátima 
Sonda
Suplentes: Sandra Mallmann, Fabiana Grando, Regina Lenira Filippi
Conselho de ética e disciplina: Celestina Magnanti, Marizete Maihack 
Perondi, Marclei Grando, Druziane C. Federizzi, Cleria Staudt
Suplentes: Vaneila Dorneles Ribeiro Lorenzato, Classi T. Lucca, Rosimeri 
Bruch, Rodrigues da Silva, Solange Balestreri, Alzira Souza Leite
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PMDB realiza convenção em Maravilha
O PMDB de Maravilha rea-

lizou uma convenção no sábado 
(15) com o objetivo de escolher 
a Executiva do PMDB Mu-
lher e o Diretório e Executiva 
da JPMDB. De acordo com a 
presidente do partido, Rosimar 
Maldaner, a JPMDB e o PMDB 
Mulher organizados só forta-
lecerão ainda mais o PMDB. 
“Temos muitos trabalhos pra 
desenvolver daqui pra frente e 
esse time formado pelas novas 
Executivas irá somar ainda mais 
dentro do PMDB de Maravi-
lha”, disse.

Rose Mery Beduschi está à frente do PMDB Mulher Novas filiações foram feitas 
durante a convenção

Deputado Mauro De Nadal e 
presidente Rosimar Maldaner 

abonaram fichas
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Nesta edição, conversamos 
com a fisioterapeuta Adriana 
Tonini Pagliarin, que é pós-
graduada em Fisioterapia 
dermato-funcional, ela nos 
fala sobre a importância da 
fisioterapia antes e depois de 
uma cirurgia plástica.

A cirurgia plástica está em 

Cirurgia Plástica e fisioterapia
plena expansão, com um cres-
cimento de 300% nos últimos 
anos, segundo a Sociedade 
Brasileira de Cirurgia Plástica. 
Em 2009 foram realizadas no 
Brasil, 650 mil cirurgias plás-
ticas sendo 450 mil estéticas e 
200 mil reparadoras, ou seja, 
cerca de 1800 cirurgias plásti-

cas por dia no país.
A fisioterapia dermato-

funcional tornou-se uma 
forte aliada da cirurgia 
plástica, sendo fundamental 
no pré-operatório e no pós-
operatório (antes e depois da 
cirurgia).

A atuação do fisioterapeu-
ta na cirurgia plástica estética 
deve atender a todos os aspec-
tos preventivos e a problemas 
de diversas origens, como 
alterações de pele, respirató-
rias, posturais, neurológicas e 
vasculares. Se o fisioterapeuta 
tem a possibilidade de atender 
o paciente no pré-operatório 
são analisados os aspectos 
clínicos gerais do paciente, 
as condições da pele, flacidez 
e irregularidades, sendo ar-
quivadas fotografias para que 
possam ocorrer comparações 
do pós-operatório.

Antes da cirurgia, o pa-
ciente já deveria procurar o 
fisioterapeuta que irá fazer o 
pós-operatório para conversar 
sobre o procedimento, como 
serão as sessões de fisioterapia 
e quais as técnicas utilizadas.  

Os pacientes devem fazer 
drenagem linfática uma se-
mana antes do procedimento 
cirúrgico, assim estão pre-
parando o sistema linfático 
para trabalhar melhor após a 
cirurgia, estimulando a desin-
toxicação do local a ser trata-
do pela drenagem linfática, 
favorecendo o metabolismo 
celular, uma boa cicatrização 
e recuperação cutânea, man-
tendo a camada córnea da 
pele hidratada e íntegra, assim 
como estimulando a circula-
ção venolinfatica para evitar 
edemas. Em cirurgias faciais 
o indicado é fazer limpeza de 
pele, nutrir a pele antes da ci-
rurgia e fazer a drenagem do 

local a ser submetido pela ci-
rurgia.

O tratamento no pós-
operatório acompanha as 
fases de cicatrização que se 
dividem em três fases: fase 
inflamatória, fase proliferativa 
e de remodelagem. 

A primeira fase é uma re-
ação defensiva, localizada e 
restrita a área que sofreu a 
agressão. Serve para deflagrar 
uma série de acontecimentos 
que curam e reorganizam o 
tecido lesado, começando 
exatamente no momento da 
agressão ao tecido. A fase 
aguda segue 48 a 72 horas, 
sintomas clínicos de aumen-
to da temperatura local, hi-
peremia e edema (aumento 
da permeabilidade vascular 
aos componentes do sangue, 
ocorrido extravasam), não 
do líquido de dentro dos 
vasos para o espaço extrace-
lular. A dor é outro sintoma 
característico da inflamação 
que é causado pela estimu-
lação das terminações nervo-
sas. São fundamentais nesta 
fase os cuidados domiciliares 
sobre as atividades que po-
dem e não podem ser feitas, 
o repouso é importante, por 
isso deve haver uma pré pro-
gramação para fazer cirurgia 
plástica, o paciente tem que 
ter tempo de repouso.

A cinta tecidual deve ser 
usada corretamente e deve 
ser adequada ao tipo de ci-
rurgia.

Na fase de proliferação 
por volta do quarto dia até 
o décimo dia, os sintomas 
são de edema, dor e sensação 
de dormência. O ultra-som  
é indicado para acelerar o 
processo de reparação teci-
dual, nessa fase inicia-se a 
reabsorção de hematomas e 

equimoses, sendo uma fase 
propicia para a formação de 
fibroses. Portanto, na fase de 
reparo é importante o uso 
do ultra-som para evitar a 
formação de fibroses assim 
com a drenagem linfática e 
as manobras necessárias para 
absorção de hematoma e 
equimose.

A fase de remodelação se 
estende dos 11 aos 40 dias de 
pós-operatório. A drenagem 
linfática segue ao protocolo 
de atendimento, mas o edema 
vai diminuindo, iniciam-
se as atividades de volta ao 
trabalho e pode-se iniciar a 
vacuoterapia que promove 
uma mobilização do tecido, 
uma leve massagem que 
melhora a maleabilidade do 
tecido.

Hoje em dia, além dos 
recursos básicos, como 
drenagem linfática manual, 
ultra-som e vacuoterapia, 
ainda temos os recursos 
tecnológicos avançados 
como a radiofrequência que 
está indicada na prevenção 
de fibrose, melhora da 
cicatrização da flacidez 
residual e a carboxiterapia, 
também em casos de 
fibrose e para aumentar 
o metabolismo celular 
no processo de reparação 
tecidual

Então, a fisioterapia 
dermato-funcional acompanha 
os pacientes de cirurgia plástica 
desde o pré-operatório. Antes 
de uma cirurgia plástica 
escolha um fisioterapeuta, 
faça uma avaliação, converse 
sobre o procedimento, tire 
suas duvidas e prepare o 
pós-operatório com um 
profissional de confiança 
que vai auxiliar na boa 
recuperação da cirurgia.
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POUPANÇA 
MÊS

19/out     0,6296

20/out     0,6277

21/out     0,624

Ouro 250mg BMF + 0,62% R$96,00

Valores de referência

Custo unitário básico (CUB), construção civil (agosto)
R$ 1.126,42 (-0,19%)

Salário mínimo - R$ 545,00

Taxa Referencial Selic 
(Sistema Especial de Liquidação e Custodia)

12,00% ao ano

TJLP (Taxa de Juros de Longo Prazo)
6% ao ano

Eduardo Reolon
Administrador
CRA 21688

Dólar Comercial  1,7735 1,7745
Dólar Turismo 1,65       1,79
Euro                2,4361 2,4378
Libra 2,7909   2,793
Pesos arg. 0,4197                  0,4202

Cotações (R$) Compra Venda

agosto/11
0,42
0,44

Índice
INPC(IBGE)
IGP-M(FGV)

INFLAÇÃO
12 meses

7,2984
7,4622

0,37IPCA(IBGE) 7,3106

setembro/11

0,65

0,45

0,53

O projeto da construção de 
uma subestação da Celesc Dis-
tribuição S.A. para Maravilha foi 
anunciado na sexta-feira (14). Os 
representantes da Agência Regional 
da Celesc, instalada em São Miguel 
do Oeste apresentaram as sugestões 
ao prefeito Orli Berger e ao secretá-
rio de Planejamento, Jonas Berger.

Conforme informações do 
gerente regional José Reinaldo 
Volkweis e do engenheiro eletricista 
Silas Debona, a Celesc investirá R$ 
8 milhões no projeto, que iniciará 
em 2012. “O prazo final termina 
em 2014. O município de Mara-
vilha será o grande consumidor da 
energia, seguido de São Miguel da 
Boa Vista e Santa Terezinha do Pro-
gresso”, ressaltam os representantes 
da Celesc.

A subestação deverá suportar o 
crescimento da carga elétrica e ga-
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Maravilha terá subestação da 
Celesc

Representantes da celesc se reuniram com prefeito e secretário

rantirá o abastecimento pelos pró-
ximos 15 anos. Na ocasião, o pre-
feito e o secretário de Planejamento 
apresentaram sugestões de áreas a 
serem adquiridas em parceria com 
o município para a execução da 
obra.

A subestação é uma instalação 
elétrica de alta potência, que contém 
equipamentos para transmissão, 
distribuição, proteção e controle 
de energia elétrica. Uma subestação 
traz maior garantia e qualidade se 
tratando em energia elétrica.

Tramita na Câmara dos Depu-
tados, o Projeto de Lei 1259/11, 
do deputado Márcio Marinho 
(PRB/BA), que obriga os postos 
de gasolina a conceder desconto 
de 25% no preço dos combus-
tíveis vendidos a taxistas e cami-
nhoneiros autônomos. Conforme 
o texto, esse desconto será ressarci-
do aos postos pelas distribuidoras, 
mediante apresentação mensal de 
demonstrativo das vendas efetua-
das com abatimento.

Para receber o benefício, os 
motoristas interessados deverão 
cadastrar-se nos sindicatos da 

categoria e nas distribuidoras de 
combustíveis, que emitirão cre-
dencial informando a placa de um 
único veículo por credenciado e o 
número da carteira de habilitação, 
entre outros dados. Essa creden-
cial será válida em todo o territó-
rio nacional por dois anos.

Segundo Márcio Marinho, a 
proposta beneficiará uma classe 
trabalhadora sobrecarregada com 
os custos de manutenção do ve-
ículo. “Além dos altos encargos a 
que estão submetidos, os trabalha-
dores autônomos pagam elevados 
pedágios e a qualidade de nossas 

rodovias e vias urbanas têm agra-
vado a situação”, afirma.

O projeto encarrega ainda a 
Agência Nacional do Petróleo 
(ANP) de exercer o controle do 
sistema de cadastro para conces-
são de desconto. 

Projeto idêntico (PL 6318/09) 
foi arquivado no fim da legislatura 
passada, pelo fato de sua tramita-
ção não ter sido concluída.

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e será analisado pelas 
comissões de Minas e Energia e 
de Constituição e Justiça e de Ci-
dadania.

Proposta dá desconto em combustíveis para 
taxistas e caminhoneiros

A Receita Federal liberou, na 
segunda-feira (17), o pagamento 
do quinto lote de restituição do IR 
2011. Mais de 2,6 milhões contri-
buintes estão na lista e, de acordo 
com o calendário do órgão, só fal-
tam mais dois lotes oficiais de resti-
tuições do IR 2011.

Para os contribuintes que têm 
direito à restituição, mas ainda 
não foram incluídos em nenhum 
lote, existem duas possibilidades: o 
contribuinte ficou mesmo para os 
dois últimos lotes, com pagamen-
tos marcados para os dias 16 de 
novembro e 15 de dezembro; há al-
guma inconsistência na declaração, 
com risco de o contribuinte cair na 
malha fina.

Tratando-se da segunda opção, 
o contribuinte que perceber qual-
quer inconsistência em sua decla-
ração deve enviar uma retificação o 
mais rápido possível para ter chan-
ces de entrar nos próximos lotes.

Para verificar se existe inconsis-
tência, o contribuinte deve acessar, 
no site da Receita Federal (www.
receita.fazenda.gov.br), a área que 
leva ao Extrato Simplificado do 

Processamento. Para acessar o Ex-
trato da DIRPF, é necessário pos-
suir certificado digital ou código de 
acesso. 

Neste espaço, o contribuinte 
pode checar a situação do 
documento para que, caso haja 
algum problema, possa tentar 
solucioná-lo.

Se, ao verificar o Extrato da 
DIRPF, o contribuinte perceber 
que a declaração está “com pendên-
cias”, será necessário regularizar a 
situação.

Em processamento
Pode acontecer de o contri-

buinte entrar no extrato e encon-
trar apenas a informação de que a 
declaração está em processamento, 
ou seja, que ainda não foi analisada.

Neste caso, se tiver certeza de 
que não tem nenhuma inconsistên-
cia, deve esperar os próximos lotes. 
Agora, caso não apareça pendência, 
mas o contribuinte saiba que come-
teu algum erro, a dica é, mais uma 
vez, fazer a retificação o mais rápido 
possível, se antecipando à análise da 
Receita, para não incorrer em mul-
tas e encargos.

Pendências com a Receita: saiba o que 
fazer

Os três primeiros trimestres de 
2011 registraram recorde no núme-
ro de fusões e aquisições de empresas 
brasileiras. Foram 606 operações, 
número 14% maior do que o veri-
ficado no mesmo período de 2010. 
Os dados são da Pesquisa de Fusões 
e Aquisições da KPMG - rede global 
de firmas independentes.

As transações domésticas (quan-
do empresas compram outras do 
mesmo país) foram maioria e au-
mentaram em relação ao ano passa-
do: 293 acordos contra 244.

O processo de internacionaliza-
ção das companhias brasileiras caiu 
10%. Foram 47 transações CB2 
(quando empresas brasileiras adqui-
rem estrangeiras no exterior) de ja-
neiro a setembro, contra 52 em igual 
período de 2010.

As compras feitas por estrangei-
ras tiveram forte crescimento. O nú-
mero de operações CB1 (empresas 
estrangeiras adquirindo brasileiras 
no país) aumentou 26% de janeiro a 
setembro na comparação com 2010: 
foram 157 acordos frente a 125.

Brasil registra recorde de fusões e aquisições 
em 2011
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Temos recebido reclama-
ções, tanto na rádio, quanto 
no jornal O Líder, sobre o 
problema do domingo aqui 
em Maravilha, principal-
mente na Avenida Araucária, 
onde a turma que sai para 
passear, dando aquela “vol-
tinha” do domingo à tarde, 
anda a velocidade de tarta-
ruga nas vias centrais da ci-
dade. Já tivemos problema 
de alcoolismo, onde a po-
lícia abordou um condutor 
que freou bruscamente e foi 
parar em cima de uma cal-
çada, colocando em risco a 
segurança das demais pesso-
as. Além do que, o elemento 
estava com a CNH vencida 
há mais de 30 dias. Também 
há reclamação quanto ao ba-
rulho, pois um morador do 
Bairro Jardim América rela-
tou que já por volta de 8h da 
manhã do sábado, havia som 
alto perturbando os demais 

moradores. Bem, pior que 
tudo mesmo, é que com os 
veículos em velocidade bai-
xa, na Avenida Araucária, 
no último domingo, uma 
ambulância precisava pas-
sar atendendo um caso de 
emergência e não conseguia 
trafegar, precisando acionar 
a sirene várias vezes, já que 
os digníssimos motoristas 
não davam lugar para que o 
veículo passasse. Caros con-
dutores: é preciso que tenha-
mos em mente que a rua não 
é só de um motorista. Que 
não somos sozinhos no mun-
do, e que nossos semelhantes 
também precisam circular e 
que a velocidade baixa que 
alguns empregam não pode 
servir de imposição para os 
demais. Ou seja, nem acima 
da média, e nem tão abaixo. 
É preciso respeitar as leis de 
trânsito. E claro, é preciso 
respeitar o semelhante.

FÉ... DEMAIS!!!
Sempre fui uma pessoa que 

acreditou em Deus, e, até mes-
mo em alguns milagres. Algumas 
situações, realmente a ciência 
não comprova e a mão do Cria-
dor certamente deve ter dado 
sua contribuição. Portanto, deve 
ser realmente a interferência da 
“mão divina” a cura de alguns 
ex-funcionários da Assembleia 
Legislativa, no escândalo das apo-
sentadorias por invalidez. Pelo 
que podemos ver em matéria 
veiculada na TV, casos gravíssi-
mos de rim, de coração, de colu-
na, todos incuráveis, apresentam 

seus portadores hoje em gozo de 
plena saúde. Alguns dos porta-
dores destas graves enfermidades 
alegam que realmente os mila-
gres existem e que a mão divina 
foi que os salvou. Surpreendente. 
Claro, todos foram devidamente 
desmascarados por um médico, 
que deu as pertinentes explica-
ções sobre os quadros. Ou seja, 
a única “doença” que os aposen-
tados do ano de 1982 da ALESC 
tinham, era a sem vergonhice. São 
praticamente trinta anos receben-
do dos cofres públicos, quantias 
que chegam ao incrível patamar 

de 360 milhões de reais. Agora 
pergunto... existe alguma forma 
de haver ressarcimento ao erário? 
Impossível. O máximo que irá se 
conseguir é o corte dos benefícios 
irregulares, sendo que para isto, 
necessariamente deverá ser feita 
perícia para as comprovações de 
irregularidades. Aliás, perícias que 
não foram feitas na época, natu-
ralmente, apesar de que as fraudes 
existentes, e, que praticamente se 
confirmam nos dias atuais, evi-
dentemente não permitiriam que 
ocorresse qualquer coisa legal em 
relação à concessão dos benefícios.

DESUMANO
O que é mais desumano, nesta 

história das aposentadorias concedi-
das há 30 anos e que ainda perdu-
ram, é quando começamos a pensar 
em quantos pleiteiam benefícios, 
muitos com sérios problemas de 
saúde, e tem o benefício negado. 
Ficam tempos e tempos, até mesmo 
anos, atrás de uma aposentadoria 
por invalidez, atrás de um auxílio, 
sem conseguir. E ficamos a pensar 
em quantos que, comprovada e 
indevidamente, recebem dos cofres 

públicos quantias que chegam a até 
R$ 24 mil, e que sequer baixam de 
R$ 2 mil por mês. Ou seja, enquan-
to tantos mendigam junto a nossa 
previdência, seja ela a previdência 
social ou a previdência estadual, ou-
tros tantos passaram anos e anos se 
locupletando com vencimentos que 
sequer lhes foram justos em receber. 
O que a sociedade espera é a mo-
ralização. Corte dos benefícios nos 
casos em que não há comprovação 
da necessidade, ou em que exista 

comprovação da fraude. Condena-
ção a devolução de valores, por mais 
que isto seja difícil, dado o grau de 
irrepetibilidade de verbas salariais, 
as chamadas verbas “alimentares”. E 
quem sabe, até retorno ao trabalho 
em certos casos, pois existe inclusive 
previsão jurídica que, em se tratan-
do de fraude, pode haver o retorno 
a função, mesmo passados tantos 
anos. A sociedade catarinense espe-
ra uma resposta a esta fraudulenta 
situação.

ENQUANTO ISSO PERÍCIAS CONTINUAM 
CAUSANDO RECLAMAÇÕES

Caro leitor, alguns casos se 
assemelham, mesmo decorridos 
30 anos praticamente. É o caso 
de profissionais de áreas diversas 
realizando perícias. Hoje há uma 
briga muito grande na questão 
das perícias da Justiça Federal e 
aqui já comentei sobre o assun-
to. As chamadas “perícias coleti-

vas”, onde o cidadão se submete 
a uma perícia com tempo não 
superior a cinco minutos (al-
guns casos em até dois minutos) 
e que são feitas por profissionais 
de áreas diversas. Por exemplo, 
um pediatra efetuando uma pe-
rícia de um postulante ao bene-
fício, acometido de problema de 

coluna. Os casos devidamente 
registrados e assinados em 1982, 
ainda hoje, decorridos quase 30 
anos, enfrentam semelhantes 
situações. É preciso moralizar a 
própria perícia. Não estou aqui 
chamando de desidioso ou de 
incompetente quem a faz. Ape-
nas penso que deve ser mais ou 

menos da forma do “cada maca-
co no seu galho”. Se o proble-
ma é de coluna, que o médico 
perito seja da área da ortopedia 
ou traumatologia. Se o caso é de 
rins, que o perito seja um nefro-
logista. E que se a previdência 
não disponibiliza ou não há es-
trutura para ter um especialis-

ta/perito para cada área, que se 
encontrem alternativas para que 
não haja tamanho número de 
indeferimentos de concessões 
de benefícios, como tem ocorri-
do hoje. Facilitou-se pelo ilícito 
antigamente. Hoje, nega-se sem 
permitir muitas vezes uma cor-
reta avaliação de quem precisa.

MOTORISTAS DE 
FIM DE SEMANA
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No dia 10 de outubro, 
dando continuidade às ativi-
dades do Projeto Bombeiro 
Mirim de Maravilha, foi rea-
lizada uma viagem de estudos 
para São Miguel do Oeste.

As crianças puderam co-
nhecer a estrutura do Exérci-
to Brasileiro, acompanharam 
a apresentação da banda do 
exército e tiveram a oportu-
nidade de realizar um passeio 
em um carro de combate, co-
nhecido tecnicamente pelo 
nome de urutú, além de co-
nhecerem o museu daquela 
instituição. 

Também estiveram visi-
tando a sede do 12º Batalhão 
de Bombeiros Militar, onde 

foram recepcionados com al-
moço e após conheceram as 
instalações físicas da unida-
de. No período da tarde visi-
taram a indústria de sorvetes 
Diêlo, onde acompanharam 
o processo de fabricação dos 
sorvetes, tendo a oportuni-
dade de degustar os produ-
tos.

Para finalizar o passeio foi 
realizada uma visita na pra-
ça Valmir Botaro Daniel e 
na gruta que fica próxima da 
praça.

Os bombeiros mirins fo-
ram acompanhados no pas-
seio pelo 3º sargento Artê-
mio; sub comandante do 3º 
pelotão e coordenador do 

projeto, sargento Rogério 
Golin; pela psicóloga Fran-
cieli e  bombeira comunitária 
Katiane.

O coordenador do Proje-
to Bombeiro Mirim, Rogério 
Golin, agradece ao tenente 
coronel Amaro, comandante 
do 14º RCMec, e aos sol-
dados Jovaércio e Rodrigues 
que acompanharam a equipe 
no passeio pelo Exército. Ao 
major Aldo, comandante do 
12º Batalhão de Bombeiros, 
pela receptividade que teve 
para com a equipe e a Diêlo 
pela dedicação e oportunida-
de que concederam aos bom-
beiros de estarem visitando a 
indústria.

Bombeiros Mirins realizam 
viagem de estudo
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Na sexta-feira (14) a Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais (APAE) Marisol de Maravi-
lha, realizou um jantar com a entrega dos valores 
arrecadados com a Ação Beneficente, lançada há 
três meses. 

Foram distribuídas 1.050 cartelas concorrendo 
a um carro, uma moto biz, duas televisões e um 
notebook.

Conforme o presidente da Associação, Doraci 
Felisiak, muitas pessoas auxiliaram, entidades, clu-
bes de serviço, vereadores e Administração Munici-
pal. “Quando se fala em APAE, as pessoas acabam 
amolecendo o coração, porque é uma coisa boa e 
justa, e nós da Associação sempre estamos precisan-
do de recursos para ajudar essas pessoas com neces-
sidades especiais. Hoje temos na APAE Marisol 95 
alunos, de Maravilha e dos municípios da região”, 
ressaltou.

Felisiak salientou que o valor será para a am-
pliação da sede. “Já temos o projeto para ampliar 
a estrutura física e a reforma da sede. Estamos em 
busca de mais recursos, nosso projeto é em torno de 
R$ 300 a 400 mil”.

A Ação Beneficente foi organizada pelo empre-
sário de São Miguel do Oeste, João Gambatto, que 
fez a doação dos prêmios e repassou as cartelas para 
17 APAEs dos municípios da região comercializar 
os números.

Na noite de sexta-feira (14) foi entregue um che-

APAE recebeu R$77.100,00 para auxiliar nas reformas da estrutura física da escola

APAE Marisol recebe valor arrecadado 
em Ação Beneficente

APAE Marisol entregou uma placa de homenagem 
ao empresário João Gambatto

Presidente Doraci Felisiak, João Gambatto e o 
vice-presidente Albano Honaiser na entrega do cheque 

Jantar foi realizado pelo grupo de idosos Lar de Convivência  230 fichas de janta foram comercializadas

que simbólico no valor de R$77.100,00, arrecada-
dos na Ação Beneficente em prol da APAE Marisol. 

A diretora da escola, Adriane Polazzo, agradece 

a todos que colaboram, comprando números nessa 
ação em prol da escola, que tem como objetivo me-
lhorar a sua estrutura física.
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O início das atividades contou com a presença do presidente do CRA-SC de Florianópolis 

Unopar inicia o III Ciclo de Estudos para Gestores

No sábado (15), a Infor-
mar/Unopar – polo de Ma-
ravilha iniciou o III Ciclo de 
Estudos para Gestores, dispo-
nibilizado para os acadêmicos 
de todos os cursos do polo.

A abertura contou com 
a presença do presidente do 
Conselho Regional de Ad-
ministração (CRA-SC), Se-
bastião Nunes, que destacou 
estar na região Oeste para 
assinatura do contrato para 
a construção de uma macro-
delegacia na região. “Já está 
havendo um concurso, onde 
serão colocados dois fiscais 
que atuarão na região, defen-
dendo a sociedade, fazendo 
um trabalho juntamente com 
as empresas e universidade, e, 
também, defendendo os inte-
resses dos administradores da 
região”. De acordo com Nu-
nes, a obra será localizada em 
Chapecó, em uma área doada 

pela Administração Munici-
pal para a construção da Casa 
do Administrador.

Nunes também destacou 
que a passagem por Maravilha 
teve como objetivo transmitir 
a mensagem que o CRA está 
no Oeste e sempre presente 
em todos os cantos do Estado. 

“Hoje somos 25 mil ad-
ministradores registrados no 
conselho, sendo uma catego-
ria grande e forte. Temos mais 
de 40 mil estudantes de ad-
ministração no Estado, com 
certeza a profissão mais pro-
curada, desejada, mais amada 
e mais bem sucedida. Temos 
hoje em Santa Catarina mais 
de 3 mil professores no curso 
de administração e mais de 3 
mil empresas no Estado regis-
tradas no CRA, que atuam di-
reto na área de administração. 
No país somos mais de 1,2 
milhões de alunos matricula-

dos nos cursos de administra-
ção, é o curso mais procurado 
em território brasileiro. Se as 
empresas, governos e prefei-
turas usassem mais adminis-
tradores em seus governos, 
com certeza seriam melhor 
sucedidos e dariam melhores 
respostas aos cidadãos, pois 
esses querem ser respeitados 
por que pagam muitos im-
postos e querem que as coisas 
fluam melhor”, salienta o pre-
sidente.

O assessor Valmir Kretsch-
mer, da Epagri de São Miguel 
do Oeste, falou sobre ‘Siste-
mas de captação e gestão de 
águas pluviais’. O tema ‘Os 
desafios da profissão de Ad-
ministrador/Gestor em tem-
pos de grande mudança’ foi 
abordado pelo assessor Pau-
lo Jordani, da Delegacia do 
CRA de Chapecó. 

O assessor Jordani comen-
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O presidente do CRA-SC, Sebastião Nunes, fez a abertura do encontro

tou, além de outros pontos, a 
respeito de novas tecnologias 
e políticas sociais: investi-
mento em pesquisas, estímulo 
ao desenvolvimento de novos 
produtos e processos, transfe-
rência de renda e crédito.

O III Ciclo terá continui-

dade no dia 05 de novembro, 
momento em que Daniel 
Tozzo, proprietário da em-
presa Cordilat, falará sobre 
‘Vivência Empreendedora’. A 
palestra acontece na Unopar 
– polo de Maravilha, a partir 
das 13h30.
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Seguindo o tema “Liderar na era da 
mudança: este é o desafio”, a Federação 
das Câmaras de Dirigentes Lojistas de 
Santa Catarina (FCDL/SC) promoveu, 
nos dias 14 e 15 de outubro, o XIII En-
contro Catarinense de Líderes Lojistas, no 
Costão do Santinho Resort, em Florianó-
polis. 

Dentre os mais de 500 inscritos, par-
ticiparam o presidente da Associação Em-
presarial de Maravilha, Vitaliano Tonkiel, 
o diretor de Comércio, Jonas Dall’Agnol e 
esposas. Destaque também para a presença 
do presidente da Confederação Nacional 
de Dirigentes Lojistas (CNDL), Roque 
Pellizzaro Junior, do presidente da FCDL/

SC, Sergio Alexandre Medeiros, do sena-
dor Luiz Henrique da Silveira e deputados 
federais e estaduais.

Durante o encontro, foi realizada as-
sembleia geral extraordinária com os pre-
sidentes das CDLs, além de treinamento 
sobre as novidades nos sistemas de consul-
ta de SPC e Serasa e apresentação de novas 
ferramentas de apoio aos lojistas que serão 
disponibilizadas por meio da federação.

Para o presidente Tonkiel, “além de ser 
uma oportunidade para a capacitação, o 
encontro proporcionou, com as palestras 
e treinamentos, maior integração e co-
nhecimento aos participantes para melhor 
desenvolver o comércio em cada cidade”.

Associação Empresarial representada 
em encontro de líderes

Vitaliano Tonkiel, Jonas Dall’Agnol e esposas
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Audiências públicas discutem 
SANEAMENTO BáSICO dos municípios

O Governo do Estado de 
Santa Catarina é o primeiro 
a oferecer auxílio aos municí-
pios no cumprimento da Lei 
11.445/07, que estabelece di-
retrizes nacionais mais abran-
gentes ao saneamento básico. 

Esse auxílio está sendo de-
senvolvido por meio de au-

diências públicas que servem 
para fomentar as principais 
necessidades de cada municí-
pio. No total são quatro au-
diências em cada local, onde 
cada uma tem uma sistemáti-
ca e objetivos distintos para 
formalizar o plano de sanea-
mento básico.

Os planos de saneamento 
básico atenderão 61% dos 
municípios catarinenses. Ini-
cialmente estão sendo atendi-
das as cidades com até 10 mil 
habitantes.

Na segunda-feira (17), os 
municípios do Extremo Oes-
te, que compõem o lote 07 e 

que tem até 10 mil habitan-
tes, começaram a realizar a 
terceira etapa de audiências 
públicas. Os estudos são pro-
movidos pelo Governo do 
Estado, por meio da Secreta-
ria de Desenvolvimento Eco-
nômico e Sustentável (SDS), 
Prefeituras e a empresa res-

ponsável pelo lote 7, a PRO-
SUL.

As audiências são abertas 
ao público, que pode parti-
cipar com sugestões para a 
construção do plano munici-
pal de saneamento básico da 
sua cidade. Ao todo, o lote 7 
atende 24 municípios.

Como funciona o Plano Municipal de Saneamento Básico
O Plano Municipal de Sanea-

mento Básico foi dividido em qua-
tro etapas. Nas duas primeiras foi 
discutido do item I ao V, sendo que 
nestas etapas foram verificados os 
diagnósticos, os prognósticos, estu-
dos populacionais, metas e ações de 
emergência e contingência em caso 
de precisão.

De acordo com o secretário de 
Desenvolvimento Econômico, Pau-
lo Bornhausen, a terceira etapa, que 
termina hoje (19) no lote 07, en-
globa três fases de desenvolvimen-
to dos planos, ou seja, os itens VI, 
VII e VIII. “A primeira consiste na 
elaboração dos programas de moni-
toramento e avaliação de resultados 
dos planos para análise do poder 
público, assim como o impacto das 

ações na qualidade de vida da po-
pulação envolvida”, detalha.

Na fase VI é realizada a elabora-
ção de um Sistema de Informações 
Geográficas (SIG). Esse sistema 
visa à apresentação e análise dos 
diagnósticos do Plano Municipal 
de Saneamento Básico. Conforme 
o colaborador e palestrante, Eduar-
do Preis, no SIG existe um banco 
de dados associado à ferramenta de 
geoprocessamento, o qual permite 
identificar problemas e otimizar 
decisões ofertados pelo município. 
“O sistema web permite a manipu-
lação e visualização das informa-
ções dos Planos de Saneamento”, 
disse. 

No item VIII é apresentada a 
versão preliminar do Plano Muni-

cipal de Saneamento Básico. Essa 
fase mostra a metodologia aplicada 
na elaboração do estudo e os pro-
gramas, projetos e ações necessárias 
para atingir os objetivos e as metas, 
as fontes de financiamento dos ser-
viços públicos de saneamento bá-
sico, sendo que o município pode 
optar pela agência da Fecam, a Ares 
ou pela Agesan, e ainda as ações 
para emergências e contingências. 
Nessa fase os dados são elabora-
dos para serem expostos no site das 
Prefeituras para consulta e sugestão 
pública. 

Eduardo frisou que até a metade 
do mês de novembro as próximas 
audiências devem iniciar para fina-
lizar os planos para que possam ser 
executados.

SANEAMENTO

BÁSICO
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Palestrante Eduardo Preis
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nha realizou a terceira etapa na 
segunda-feira (17), onde foram 
discutidos alguns pontos e sana-
das as dúvidas. 

No encontro foi revisado o 
sistema que aborda o plano e 
cada item. Para os próximos dias 
serão disponibilizados no site e 
na Prefeitura os dados e fichas 
para a população sanar as dúvi-
das e também dar sugestões para 
serem incluídas no plano.

O Grupo Executivo de Sa-
neamento (GES) se reunirá nos 
próximos dias para proceder 
com os dados e realização dos 
itens a serem incluídos no plano.

O Plano em Iraceminha

Grupo de Iraceminha se reuniu na Câmara de Vereadores

O GES de Iraceminha é 
assim formado:

Evandro Rauber – Repre-
sentante da Secretaria Mu-
nicipal de Administração e 
Fazenda;

Nilo José de Marco – Re-
presentante da Câmara Mu-
nicipal de Vereadores;

Airton José Junges – Re-
presentante da Companhia 
Catarinense de Águas e Sane-
amento (Casan);

Rogério Togni – Represen-
tante da Associação Comer-
cial e Industrial, Prestadora 
de Serviços e Agropecuária de 
Iraceminha (ACIPA);

José Antonio Kunz – Re-
presentante do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais;

Carmem Martins – Re-
presentante do Grupo de 
Apoio a Sociedade Iracemi-
nhense;

Rodrigo Luiz dos San-
tos – Representante do LEO 
Clube de Iraceminha;

Alesandra Rozanski – Re-
presentante da Vigilância Sa-
nitária;

Gilmar Pedro Pasqualotto 
– Representante da Associa-
ção de Pais e Professores;

Neadite Vivian – Repre-
sentante da Cultura.



Em Cunha Porã o Plano 
Municipal de Saneamento Bá-
sico foi discutido com a comis-
são especial de Saneamento do 
município, na segunda-feira 
(17).

O plano está na fase preli-
minar, pronto para ser publi-
cado no site da Prefeitura para 
consulta e sugestões públicas, 
após será realizada a audiência 
pública para a apresentação do 
plano já finalizado, que tem 
como objetivo ajudar o muni-
cípio com o Saneamento Bási-

co e também no auxílio à busca 
de recursos.

“Em cada município é tra-
balhado conforme as suas espe-
cificações. É realizado primei-
ramente um diagnóstico para 
apontar as dificuldades que 
visam proporcionar uma situ-
ação higiênica e saudável para 
os habitantes. Em Cunha Porã 
primeiramente foram apon-
tados problemas com o abas-
tecimento de água, o destino 
do esgoto e também assuntos 
ligados a distribuição de água e 

coleta do lixo”, diz o colabora-
dor da Prosul, Eduardo Preis.

O plano será concluído até 
o final de dezembro para que 
possam ser buscados recursos 
para a implantação do mesmo 
no município. Os objetivos 
definidos no plano serão de 
curto, médio e longo prazo. 
Também deve haver um pro-
grama de revisão e atualização 
do plano hà cada cinco anos e 
quem deve fazer as atualizações 
e revisões é o Grupo Executivo 
de Saneamento.
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O estudo da salubridade am-
biental possibilita avaliar se os ser-
viços de saneamento são oferecidos 
de maneira adequada e qualificar o 
município de acordo com o índice 
de salubridade, permitindo assim 
verificar se a situação atual do sane-
amento municipal demanda ações 
urgentes para sua melhoria.

O indicador de salubridade é 
fruto de ponderações realizadas para 
cada setor do saneamento, con-
figurando um indicador geral da 
qualidade sanitária que aborda os 
diferentes aspectos que englobam o 

O plano em Cunha Porã

Plano foi debatido com a comissão de Saneamento Básico de Cunha Porã

Os estudos
tema. Sendo assim, pode ser um pa-
râmetro para avaliar a evolução da 
qualidade sanitária municipal.

Para formalização dos índices 
são analisados os seguintes itens:
IAB = Indicador de Abastecimento 
de Água;
IES = Indicador de Esgotos Sanitá-

rios;
IRS = Indicador de Resíduos Sóli-
dos;
ICV = Indicador de Controle de 
Vetores.
IRH = Indicador de Recursos Hí-
dricos;
ISE = Indicador Socioeconômico.
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SANEAMENTO

BÁSICO
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Os demais municípios do Extremo Oeste, que abrangem a circulação do Jornal O Líder e que fazem 
parte do lote 07, realizarão suas audiências em horário posterior ao fechamento desta edição, conforme 
segue abaixo:

Como todos os municípios 
do lote 07 estão com o mesmo 
andamento, a audiência em Ti-
grinhos, que aconteceu na ter-
ça-feira (18) à tarde, debateu 
os mesmos itens dos demais. 

De Luca explicou que o 
município não tem rede de es-
goto, mas na questão da água 
a situação está confortável. 
“Na questão de drenagem es-
tão fazendo consertos nas vias 
públicas, os problemas já estão 
sendo resolvidos”. 

Outro fator positivo do 

município é quanto aos resí-
duos que são coletados e trata-
dos corretamente. “Tigrinhos 
e Santa Terezinha do Progresso 
tem as mesmas deficiências e as 
mesmas características”, desta-
ca De Luca.

De Luca explica que o pla-
no não é um projeto e por isso 
precisa ser atualizado no míni-
mo há cada quatro anos, mas 
ele pode ser alterado no dia 
seguinte a sua aprovação, con-
forme as necessidades de cada 
município. 

O plano em Santa Terezinha do Progresso
A terceira audiência em Santa 

Terezinha do Progresso aconteceu na 
terça-feira (18). Com as mesmas di-
retrizes das demais audiências ela foi 
ministrada pelo colaborador da Pro-
sul, Antônio Formigone De Luca.

Conforme De Luca, os temas 

abordados foram os mesmo em to-
das as audiências, com avaliação do 
plano, captação social, SIG, dados e  
plano preliminar. 

De Luca destacou que o plano é 
pago pelo Governo do Estado. “Após 
as audiências, será feita a entrega do 

plano para que a Câmara aprove”, 
explicou. O projeto no município 
ainda não está pronto, está em fase 
de estudo. 

O colaborador da Prosul explica 
que cada município tem suas parti-
cularidades, mas tem problemas em 

comum. “A questão do esgotamento 
sanitário, sendo que nenhum desses 
municípios tem uma rede coleto-
ra, um sistema funcionando. E na 
questão de água a maioria está bem 
adiantado”, comenta. 

“Os municípios tem os sistemas 

rurais todos regulares, às vezes não 
tem tratamento com cloro e flúor. 
A questão da drenagem urbana tem 
poucos problemas com relação a ala-
gamentos, pois estão localizados em 
áreas altas e tem poucos habitantes”, 
afirmou De Luca

O plano em Tigrinhos

Audiência foi realizada no auditório da Prefeitura



Na noite de sábado (15), 
Maravilha estava no ritmo das 
tradicionais festas alemãs. Para 
cultivar os costumes e a cultura 
germânica, a Oktoberfest é um 
festival de cerveja, que teve ori-

gem em Munique na Alemanha 
e hoje se tornou uma festa po-
pular. 

Pelo terceiro ano consecu-
tivo, o Centro Cultural 25 de 
Julho de Maravilha, realizou a 

Oktoberfest in Maravilha no 
Parque de Exposições Carlos Al-
berto Begrow (Tomatão).

O evento contou com a par-
ticipação de 2.400 pessoas e fo-
ram comercializados aproxima-

damente 4.600 litros de chopp, 
surpreendendo os organizadores 
do evento. 

Conforme o presidente do 
Centro Cultural 25 de Julho, 
Dário Staudt, a festa aconteceu 

dentro das normalidades e per-
cebeu-se que agradou o público 
presente. Dário agradece a todos 
que estiveram envolvidos direta 
e indiretamente com a organiza-
ção do evento.

Fotos: Isabel Müller – Jornal O Líder

3º Oktoberfest in Maravilha superou as expectativas

Grupo da Montamar de Leri esteve fazendo a 
festa na Oktoberfest

Augusto e Evandro e Banda e a Banda do Barril
 animaram com oito horas de boa música

2.400 pessoas curtiram a 3º Oktoberfest

Aproximadamente 4.600 litros de chopp 
foram comercializados

Nilson Lago e esposa e Gentil e Elaine Mocelin  Artemio e Leila Fries e Lenoir e Irene Willinghoefer

Há 11 anos o projeto 
Arte em Foco vem sen-
do desenvolvido na Escola 
de Educação Básica João 
XXIII, que tem como intui-
to estimular a criatividade e 
criticidade dos alunos, des-
pertando o desejo pelo co-
nhecimento, promovendo 
a integração social e cultural 
de todos.

Desde 2000 esse projeto 
vem contemplando diver-
sos segmentos de ativida-
des culturais e intelectuais, 
tais como: música, teatro, 
dança, poesia, exposição de 
trabalhos dos alunos, entre 
outros.

Na sexta-feira (14) re-
alizou-se mais uma edição 
do Projeto Arte em Foco 
e homenagem aos profes-
sores pela passagem do seu 
dia. Este ano para estimular 
a participação, despertar o 
interesse dos alunos e in-
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Curtas metragens foram desenvolvidos pelos alunos para 
edição 2011 do Projeto Arte em Foco

Curta metragem é desenvolvido pelos alunos e apresentado no Projeto Arte em Foco

Teatro apresentado pelos alunos deu início às 
atividades no turno da noite

centivá-los a utilizar recursos 
tecnológicos para produzir e 
transmitir a arte, decidiu-se 
pela produção de vídeos en-
volvendo temas transversais 
presentes nos projetos da es-
cola. 

Muitos vídeos foram 
produzidos e apresentados 
durante o dia e a noite, resul-
tando numa grande festa do 
conhecimento e aprendiza-
gem.

Do 1º ao 5º ano do en-
sino fundamental e anos 
iniciais do turno matutino 
foram apresentados: “Oras 
bolas”, do 4º ano que ficou 
em 1º lugar; e em 2º lugar fi-
cou o 1º ano com “A impor-
tância da árvore”.  

Das turmas do vesperti-
no foram destaques: Em 1º 
lugar “A Doença da Terra”, 
produzido pelos alunos do 4º 
ano; e em 2º lugar “O último 
julgamento” produzido pelos 

alunos do 2º ano.
Do ensino fundamental 

de 6ª a 8ª séries do matutino 
destacaram-se: em 1º lugar a 
6ª série com o vídeo “Quem 
sou? Quem somos? Para 
onde vamos?”; e em 2º lugar 
ficou o vídeo que fala sobre 
“Bullying” produzido pelos 
alunos da 7ª série. Já as turmas 
que frequentam o vespertino 
destacaram-se em 1º lugar a 
8ª série e em 2º lugar ficou 
a 7ª série com o vídeo 

“Reciclagem”.
O Ensino médio produ-

ziu vídeos com qualidade. Fo-
ram destaques o vídeo produ-
zido pelos alunos 
da 1ª 11 do matu-
tino, conquistan-
do o 2º lugar e em 
1º lugar destacou-
-se o vídeo da 3ª 
33 do noturno.

No encerra-
mento das ativida-
des, a escola pres-

tou uma homenageou a todos 
os professores pela passagem 
do dia do professor. Também 
receberam uma homenagem 

especial a professora Josema-
ri Zilmmer e a servente Lori 
Schneider que se aposenta-
ram recentemente. 
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ALUGA APTO  com 04 quartos, 
03 bwc, sala de estar, cozinha, área 
de serviço, garagem. Centro. VA-
LOR: R$ 600,00 + condomínio. 
Contato 3664-4013.

ALUGA parte inferior com 03 quar-
tos, cozinha e sala conjugada, 01 
bwc, garagem. Padre Antonio. Valor: 
R$370,00. Contato 3664-4013.

ALUGA-SE casas em Maravilha, 
bem localizadas e de alvenaria. Tra-
tar 9998-3670.

IMÓVEIS

VENDE-SE lancheria ‘‘Lanches 
Maravilha’’ localizada na Av. Sul 
Brasil, ao lado do hospital, com um 
ano de uso e com rendimento real. 
Troca-se por terreno. 8813-0673 
com Adriane. 

VENDE-SE casa com terreno 
na cidade de Romelândia, terre-
no com 1000 metros. R$ 50mil. 
9925-3786  com Cristina. 

ALUGA-SE apartamento novo 
com dois quartos, sala, cozinha, 
área de serviço, banheiro social, 
churrasqueira e garagem, em 
cima do Mercado Rodrigues. 
3664-1367 ou 8834-5067.

VENDE-SE terreno com murro 
e calçamento, escritura no ato 
do pagamento em Itapema, 
Meia Praia, no Bairro Morretes 
a 500m da praia e do shopping 
Andorinhas. Valor R$150 mil. 
Aceita carro no negócio no 
valor de R$30 mil. Tratar pelo 
telefone 3664-1001 ou 9135-
6020 com Bonamigo.

PROCURA-SE moça para dividir 
apartamento. Contato pelo fone: 
8803-5114 falar com Elisandra.

ALUGA chácara em Lª. Nova 
Brasília, medindo meio hec-
tare. Contato 49 8825-9384.

VENDE-SE loja multimarcas 
localizada na frente da rodoviária, 
valor a combinar pelo fone 49 
9983-4799 ou 3664-3499.

ALUGA-SE apto 3 quartos sen-
do 1 suíte. Salas comerciais 1º 
piso. Antigo prédio do Fórum 
em frente ao Colégio Salete. In-
teressados ligar 49 3664-0568.

VENDE-SE LAN HOUSE 
COMPLETA - 10 computa-
dores novos com monitores 
LCD 18’’, 10 baias, 10 ca-
deiras reclináveis com rodi-
nha, balcão, ótima localiza-
ção, clientela feita, motivo da 
venda mudança. Interessados 
ligar 49 9903-8147 falar com 
Jair ou Florinda. 

VENDE-SE ou ALUGA-SE 1 ter-
reno com 2 casas, no Bairro Bela 
Vista, uma de alvenaria e uma de 
madeira. 49 9922-8164 ou 9977-
2521 falar com Maria Neto. 

VENDE-SE residência de 
alvenaria no Bairro União 
com terreno de 11 X 35 = 
385m², todo cercado, frente 
com muro de pedras e por-
tão. Casa com 87,5m² de área 
construída sendo, 03 dormi-
tórios, sala, cozinha, banhei-
ro, lavanderia, garagem, área 
na frente. Coberta com telhas 
6 mm, forro em PVC e cerâ-
micas de boa qualidade, imó-
vel construído a 16 meses, 
Bua São José, Bairro União, 
Maravilha. Maiores informa-
ções 49 9115-3070, 49 3664-
4722 Valor: R$ 135mil.

VENDE-SE: área de terra com 
37 hectares divididos em 4 es-
crituras. Localizado no Tope da 
Serra. Possui moradia, fontes de 
água, rede de poço artesiano, 
grande área mecanizada, toda 
cercada, à 2km do asfalto. Inte-
ressados tratar com Noeli e Ilvo 
Vebel pelo fone 49 8861-2990.

VENDE-SE o mercado Do-
mingos Alimentos, completo, 
informatizado com açougue, 
estoque, boa clientela, 17 anos 
de atividades. Motivo da venda 
mudança para o Paraná. Rua 
São José, 711, B. Alvorada pró-
ximo Creche Erica Maldaner, 
interessados ligar 49 3664-2038 
/ 8833-2053. 

ALUGA CASA DE ALVENA-
RIA: cercada, com 03 quartos, 
02 BWC, sala, cozinha, churras-
queira, área de serviço, garagem 
02 vagas e com laje. Rua José 
Bonifácio, Centro, R$ 650,00 
contato 3664-4013.

ALUGA CASA DE ALVENA-
RIA: cercada, com 03 quartos, 
sala, cozinha, área de serviço, ga-
ragem.  Rua Ari Tenente Silva, 
próximo ao Mercado Pioneiro, 
R$ 450,00 contato 3664-4013.

ALUGA CASA DE MADEI-
RA: com 2 quartos, BWC, sala, 
cozinha, área de serviço. Próxi-
ma a Realce, R$ 350,00 contato 
3664-4013.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
área de terra em Cunha Porã, 
7,5 hectares, casa de alvenaria, 2 
galpões, água de poço artesiano, 
telefone instalado, toda mecani-
zada. 49 8818-9185.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
casa mista medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 
380, B. Floresta. Interessados 
tratar com Alcindo Petry 49 
8824-2667.

VENDE-SE chácara a 2 km de 
Maravilha prox. a comunidade 
de Nova Brasilia, junto ao asfal-
to, com 5 ha de área útil, com 
açúde. Valor R$ 135mil. Fones 
3664-2146 ou 9108-1540.

ALUGA-SE apartamento no edifí-
cio Portal das Araucárias, com dois 
quartos, sendo uma suíte, banheiro 
social, sala de estar e jantar, com co-
zinha e área de serviço mobiliado, 
churrasqueira e pia na sacada, com 
vaga de garagem. Edifício novo, 
com elevador. Interessados ligar 
para (49) 3664-3636.

PROCURA-SE casa para 
alugar em Maravilha. 9998-
7958 ou 8820-2546 falar 
com Terezinha.

VENDE-SE casa em alvena-
ria, com 3 quartos, cozinha, 
sala de estar, churrasqueira, 
grades, garagem, piso de ce-
râmica, casa medindo 113,85 
m², Avenida Marginal, toda 
cercada. Bairro Floresta. Fone 
49 3664-4013.

VENDE-SE casa em alvenaria 
de dois pisos, com suíte, banhei-
ra de hidromassagem, 3 quartos, 
sala em dois ambientes, cozinha, 
copa, despensa/depósito, aréa de 
serviço, 3 bwc social, portão ele-
trônico com forro de gesso, me-
dindo 214m², casa de esquina. 
Bairro Jardim. Fone 49 3664-
4013.

VENDE-SE área de terra dois 
hectares, 100% mecanizável,  a 
3,5 km da cidade. Linha Nova 
Brasilia. Fone 49 3664-4013.

VENDE-SE terreno com 1.250 
m², mesmo nível da rua. Av. Pa-
dre Antônio, Centro. Fone 49 
3664-4013.

VENDE bar em boa locali-
zação c/ 48 eletrônico. Con-
tato c/ Surubi pelo 49 9998-
5430 ou na Rua Iguaçu, 77, 
Bairro União.

PROCURA-SE terra para 
comprar pelo Banco da terra. 
8419-9830 ou 8809-6909 falar 
com Irineu.

VENDE-SE casa mista no Bairro 
Jardim. Lote com mais de 430 
metros quadrados. Aceita veículo 
como parte do pagamento. 
Contato (49) 9977-9008.

VENDE-SE casa em alvenaria 
medindo 10x7m com 2 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro, 
churrasqueira, terreno com 
468m² localizada na Rua Ne-
reu Ramos, B. União. Preço 
especial, interessados ligar para 
49 9997-7980 tratar com  Pe-
ninha. 

EMPREGOS

PROCURAM-SE auxiliares 
de produção para os setores 
de pintura e injetora de 
poliuretano. Interessados ligar 
3664-1090 falar com Eliégis.

VENDE-SE casa para retirar do 
local, tamanho 6x8, Bairro Pio-
neiro. 49 9123-6842 falar com 
Marines.

CONTRATA-SE motorista 
com experiência para trabalhar 
com carreta ou câmara fria. 
Interessados ligar para 8801-
7736 com Sironei.
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VAGAS DISPONÍVEIS NO SETOR DE RECRUTAMENTO DE PROFISSIONAIS 
DA ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL:

Mais informações na Associação Empresarial de Maravilha. Av. Araucária, 399, 
3º Andar, Centro, 49 3664-0414 ou pelo site - www.aemaravilha.com.br

AGLUTINADOR: Homem com experiência para trabalhar como aglutinador de material plástico.
AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. Com urgência.
COSTUREIRA: Mulher com mais de 18 anos e experiência.
ELETRICISTA: Homem com experiência e curso técnico.
ESTOQUISTA: Homem com mais de 18 anos e que não estude à noite.
GERENTE DE MERCADO: Profissional com mais de 30 anos e experiência nas áreas de gerência, 
vendas e recursos humanos. 
MARCENEIRO: Homem com experiência.
MARKETING: Profissional com mais de 18 anos e experiência para trabalhar com elaboração de 
material de divulgação. 
MECÂNICO E REFRIGERAÇÃO: Homem com experiência e disponibilidade para viajar. 
MONTADOR EXTERNO: Homem com experiência e disponibilidade para viajar.
MOTORISTA DE CAMINHÃO: Homem com experiência.
OPERADOR DE CALDEIRA: Homem com curso na área e experiência. Com urgência.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem com curso na área e experiência. Com urgência.
PROJETISTA: Profissional com mais de 18 anos e conhecimento na área para desenvolver produtos 
e projetos em andamento. 
SERVIÇOS GERAIS: Homem com mais de 18 anos para trabalhar com serviços gerais e classificação 
de materiais.
TÉCNICO EM EXTRUSORA: Homem com experiência para atuar como técnico em extrusora de 
material plástico.
TÉCNICO EM SEGURANÇA DO TRABALHO: Homem que resida em Maravilha, com ex-
periência em procedimentos da área técnica e disponibilidade para trabalhar em turnos alternados.

Procura-se costureira com experiên-
cia para trabalhar com máquina reta 
e overlock industrial. Tratar pelo te-
lefone 3664-4675.

Procura-se empregada domésti-
ca com disponibilidade de mo-
rar junto ou ficar o dia todo na 
residência, que tenha referên-
cias. Tratar no telefone 8828-
4134, entre os horários 12h às 
13h20 ou após às 18h30.  

Andrieli procura trabalho como 
doméstica ou babá. Interessados 
ligar no 49 8804-6858.

Homem procura emprego como 
auxiliar de serviços gerais. Inte-
ressados ligar no 49 8847-3375.

Moça procura trabalho como fa-
xineira. Interessados ligar no 49 
8800-3447.

LATICINIOS BELA VISTA 
OFERECE AS SEGUINTES 
VAGAS DE EMPREGO:

Operador de caldeiras com cur-
so e experiência.
Operador de empilhadeira com 
curso e experiência.
Auxiliar de fábrica.
49 3664-4001 ou 9992-0367.

Procura-se forneiro ou auxiliar 
de pizzaiolo com experiência. 
Interessados ligar para 49 3664-
0575.

Vaga de emprego para modelista 
com experiência para trabalhar 
no ramo têxtil em Maravilha. 
Interessados ligar 49 3664-
4040.

Adélio Jost presta serviços de pe-
dreiro, pintura, grafiato e textura. 
Interessados ligar 9103-9392.

PROCURA-SE casal sem filhos 
para trabalhar em restaurante na 
cidade de Jacarezinho/PR, não 
precisa experiência. Interessados 
ligar 49 8829-4876 c/ Roque. 

DISPONÍVEL em Xanxerê 
uma granja de porco. Interessa-
dos em cuidar entrar em contato 
pelo 49 8805-5852 c/ Arno, ou 
pelo 9925-3786 c/ Cristina.

Vera procura trabalho como 
diarista para meio período. 49 
9934-1373.

Cleiton procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC. Ligar 8843-6405.

Matilde procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. Interes-
sados ligar 9955-2852.

Rafael procura trabalho como 
vendedor externo. Tem ex-
periência e conhece toda região 
Oeste. Interessados ligar 8422 
4745 ou 8837-4731.

Camila procura trabalho como 
babá. Contato 49 8858-4317.

EMPREGOS

Faço montagem de móveis e pe-
quenas reformas. Interessados 
ligar para 8806-1310 com Cleto 
Feyh.

Agadene procura emprego como 
doméstica, tratar pelo telefone 
8858-3675. 

A empresa CPM procura cha-
peador com experiência. In-
teressados ligar 3664-4173 
tratar com Cleber/Mateus.

Eliane Gheno procura traba-
lho como telefonista, secretária 
ou auxiliar de escritório, pos-
sui curso básico de informática 
e está cursando 6º período de 
Pedagogia na Unoesc/Campus 
Maravilha. Tratar pelo fone 49 
8848-3518 / 3664-3610.

Procura-se chácara para cuidar, pró-
xima de Maravilha. Falar com Pri-
mo 49 8846-5789 / 9942-4396.

Genésio procura trabalho. 
Tem interesse em cuidar de 
pessoa enferma na residên-
cia. Interessados ligar no 49 
8826-0459.

PRECISA-SE de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar (49) 
8408-7928.

Elizeu Ebert procura trabalho 
como motorista. Tem experiên-
cia e carteira categoria AE. Inte-
ressados ligar 8817-7762.

Gilmar Veríssimo procura trabalho 
como motorista. Tem carteira 
categoria AE e curso do MOPE. 
Interessados ligar 9935-1143.

Dinéia Rex procura trabalho 
como babá ou doméstica. Inte-
ressados ligar no 49 9913-0310.

Procura-se babá, com disponi-
bilidade de morar junto, que 
tenha referências. Tratar pelo 
telefone 3646 0804 em horário 
comercial. 

Ana Paula procura trabalho 
como babá, vendedora ou em-
pacotadeira. Possui curso de in-
formática. Interessados ligar no 
49 3664-1673.

Rapaz procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC e referência. Interessados 
ligar 8843-7539.

Rosane procura trabalho em 
consultório médico ou para cui-
dar de idosos. Está terminando 
o curso técnico de enfermagem. 
Interessados ligar 8829-4563.

Profissional com 11 anos de 
experiência em administração, 
manutenção e serviços em gerais 
no ramo de informática. Pro-
cura emprego em escritório em 
Maravilha. Contato 8856-0020 
c/ Cristian.

Precisa-se pessoas para traba-
lhar como auxiliar de produ-
ção nas áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 18 
anos e ter concluido o Ensi-
no Médio. Telefone 49 3664-
8100 com Giadrini.

Procura-se rapaz para trabalhar 
em lavagem de carro. É necessário 
ter experiência. Interessados ligar 
9134-2710 ou 8848-1874.

VEÍCULOS

VENDE-SE Golf 1.6 ano 2000 
com 85 mil Km originais na 
cor chumbo, rodas Aro 16 VW. 
New Beetle, carro impecável 
com tudo funcionando e Ipva 
2011 pago, final 8. Contato 49 
8421-1004 ou alesan_tequila@
mhnet.com.br.

VENDE-SE Gol CL 1.6 Ano 
94, branco, R$7mil, tratar com: 
Cristiane fone: 9909-7222.

VENDE-SE Celta Life 1.0 
2007, branca, 4 portas, alarme, 
trava elétrica, (valor abaixo da 
FIPE) 49 8868-8167.

VENDE-SE Gol 1991, 1.6 
R$7mil - Jonas 8857-1181.

VENDE-SE Twister 2005, pre-
ta, 16000km, tratar pelo fone 
49 9914-0554.

VENDE-SE Saveiro 1.6 1993, 
tratar pelo fone 49 9914-0554.
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VENDE VW/Saveiro 1.6 ano 
2000 cor branca pérola. CD 
Player, jogo de rodas, 4 pneus 
novos, lona marítima. Em bom 
estado de conservação. Preço 
a tratar pelo telefone 49 3664 
4032 com Rodrigo.

VENDO Gol Special MI 2001, 
61.000km, manual, chave reserva, 
vidros e travas, esterpe novo. Valor 
R$14 mil. Fone 49 9916-4355.

VENDE-SE honda biz 125 pre-
ta, 2008, com partida elétrica, 
valor R$4.800,00. Fone 9916-
4355.

VENDE honda broz 150, ver-
melha, 2006, com partida elé-
trica, valor R$5.500,00. Fone 
8800-5694.

VENDE Gol 1.8 GLI/96, 
direção hidraulica, roda aro 15, 
ótimo estado. Interessados, ligar 
8865-1326 com Silvio.

VENDE-SE Moto Yamaha YBR 
125 KS 2003, em ótimo estado. 
Barbada! Interessados ligar 8865 
1326, com Silvio.

VENDE Vectra GLS ano 99, 
completo, em ótimo estado. 
Interessados devem ligar no 49 
9137-1800.

VENDE Fiat/Palio ELX, ano 
2001, mod. 2002, 4P, c/ alarme, 
travas elétricas, desembaçador 
traseiro, vermelho, em bom es-
tado de conservação. Preço a tra-
tar pelo 49 9912-8442.

VENDE Chevrolet/Schevi 500, 
ano 1993, 1.6 gasolina, branca 
em ótimo estado. Com Leandro 
49 8862-1474.

VENDE Fusca ano 1973, mo-
tor 1500, pintura nova, motor 
feito, todo reformado. Fone 
9917-1894.

VENDE-SE caminhão Ford/
Cargo Baú 2422 com rastre-
ador autotrac ano 2004. Baú 
mede 11,5m. Preço a com-
binar. Interessados ligar no 
3664-0733 ou 9921-6081 
com Nilton Buzatto.

VENDO moto Titan 150KS 49 
9146-9194 c/ Gilmar.

VENDE-SE Voyage, 2010, pre-
to, completo, estudo trocas, val-
or R$29 mil, fone 8815-8817. 

VENDE-SE CBX strada 200 
ano 2000/2001, cor preta, 2 
pneus novos, bateria nova, 40 
mil km, segundo dono. Fone 49 
8806-2168.

VENDE-SE Gol MI 1.0 1997, 
R$ 10.800,00, tratar com Vol-
nei 49 9917-3092 / 8853-0168.

VENDE-SE Gol Power 1.6  
2009, completo, R$ 34 mil, 49 
8431-3216.

VENDE-SE ou TROCA-SE 
caminhão cavalinho cargo 4030 
1999, cabine leito, pneus novos, 
emplacado. 49 9922-7176 ou 
8813-0673 falar com Adriane 
ou Altecir. 

VENDO Moto Yamaha 
TDM 225 ano 2001 mo-
delo 2002, preta, valor av. 
R$ 3.600,00. Daniel, fone: 
3664-4205 ou 9935-7420.

VENDO OU TROCO 
carretinha agrícola com motor 
perkins a diesel, o mesmo 
motor do massey 275, forte e 
anda muito. Caixa 4 marchas 
traçada e com pneus novos. 
Partida elétrica, faróis, buzina, 
luz de freio, enfim pronta para 
trabalhar. Aceito carro ou moto 
no negócio. Valor R$10mil. 
Fone: 8858-4810 tratar com 
Leandro.

VENDE-SE um caminhão 
Chevrolet motor 113. Cami-
nhão Ford 700 motor 1530, 
freio à ar e estacionário. Tra-
tor com concha hidráulica 
Ford 4600. Aceita-se terreno 
em Maravilha na troca. Tratar 
com Valmir 8810-3515 ou 
8858-4316.

VENDE-SE caminhão Ford 
cargo, ano 87 motor ford, valor 
R$40mil. Contato 9156-2350.

VENDE-SE moto Honda NX 
4, falcon, 400cc, cor preta, óti-
mo estado. Contato com Del-
mir 8838-6749.

VENDE-SE Caminhonete 
Hyndai HR Diesel, 2010, 
carroceria de madeira com 18 
mil km. Tratar pelo telefone 
3664-0990 ou na Mecânica 
Rodaleiser.

VENDE-SE Gol mil, ano 97 
MI, motor, pneus novos, R$13 
mil. Tratar pelo telefone 8838-
9630 com Vilson. VENDE-SE Celta 4 portas, 

branco, 2007, estudo trocas, valor 
R$21mil. Fone 9916-4355.

VEÍCULOS VENDE-SE Gol G4 2009, 
45000km, segundo dono, 
R$25 mil 49 3664-3797 / 
8837-0856.

VENDE-SE Biz 125ks, preta, 
2006, em bom estado, valor 
R$3,5mil. Fone 8815-8817.

VENDE-SE Vectra ano 2000 
2.2 8V completo - tratar com 
Daniel (49) 9139 - 1839.

VENDE-SE Golf 1.6 mi, 
prata, 2001, estudo troca, valor 
R$24mil, fone: 9916-4355.

VENDE-SE Fiat uno ano 2000 
EX, 4 portas, branco, em ótimo 
estado de conservação, placa 
final 4, licenciado, preço de 
tabela fipe. Interessados podem 
manter contato pelo telefone 49 
8821-4637 ou 49 9108-0663.

VENDE-SE Honda CG  Ti-
tan  150cc, ano 2009, injeção 
eletrônica (toda original). Val-
or: 3.500,00 à  vista  + 30 x de 
R$112,00. Contato 49 8815-
2595.

VENDE-SE uma moto Honda 
Biz com partida elétrica, 100 ci-
lindradas, ano 2005. Falar com 
Vilson 8804-0784. 

VENDE-SE gol em ótimo es-
tado, 1999, cor cinza, 2º dono, 
garantia de motor, ótimo som 
com cd, 04 pneus novos. Valor 
R$12,5 mil. Contato: Selmar 
Valandro 49 8811-4393.

VENDE-SE S10 2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine du-
pla, tratar pelo fone 49 9914-
0554.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
Corsa Classic 2007 em bom es-
tado com 34 mil km, cor azul, 
4 portas. Interessados 49 8842-
6098 / 8418-0653 tratar com 
Silvestre Alberti.

VENDE-SE Honda CBX 
250 Twister 2008/2008. 
Contato: 49 9977-9008.

VENDE-SE ecosport XLS 
completa, 2006, prata, acessórios 
cromados e baixa quilometragem. 
Contato 9913-6211.
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DIVERSOS

PRECISA-SE de bebê confor-
to. Para doar ligue 3664-3814 
ou 8844-7034.

VENDE-SE notebook marca 
Acer, 3 giga, 16 polegadas. In-
teressados ligar para o fone 49 
8843-7539.

VENDE-SE Notebook HP 
DV7 3079, AMD Turion 
Ultra Dual Core 2.4g Ghz, 
monitor LED 17.3``,  HD 
640GB, 4GB RAM, Placa 
de Vídeo ATI Radeon HD 
4650 1GB dedicada, controle 
remoto, leitor Blu-ray, (49) 
8868-8167.

VENDE-SE máquina de 
musculação. Marca Kemkorp. 
Treina supino, bíceps, tríceps, 
pernas e costas. Vem com 38kg 
e barras. Tratar na rua Crus e 
Souza, nº348 bairro São José, 
R$350,00.

VENDE-SE Mobília de casa 
completa, semi nova, pia, fogão, 
cama, sofá, geladeira. etc. 49 
9978-5825.

VENDE-SE playstation 3 com 
2 controles, 3 jogos originais.
Valor R$1.400,00. Contato 49 
8819-9984 c/ Daniel.

VENDE-SE marcador para Paint 
ball Tippmann 98 com cano 16”, 
máscara, cilindro de CO2, barrel, 
loader e chaves para manutenção. 
Pronto para jogar. Contato: ila@
mhnet.com.br ou 49 9983-4361 
valor R$ 650,00.

Vendo som sutomotivo persona-
lizado para Saveiro G3, 2 cone 
seco 15” c/ caixa, 4 cornetas c/
cone, 2 super tweeter, 1 power 
two, 1 módulo Buster BB-3000, 
DVD com tela separada. R$ 
2.500,00. Falar com Cristian 
8856-0020.

VENDE-SE 1 refrigerador 
500kg inox R$3.500,00, 
1 serra fita R$1.500,00, 1 
balcão de carne R$1.900,00, 
1 moedor de carne nº10 R$1 
mil. Interessados ligar 49 
8827-7019 tratar com Jandir.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
forno a gás de pizza, tamanho 
1x1m, industrial. Aceita troca 
por freezer. Fone 3664-0237 
falar com Andréia.

LAVA-SE todos os tipos de rou-
pas, cobertores e edredon. Inte-
ressados entrar em contato pelo 
fone 49 8808-3346.

ALUGA-SE cama elástica, in-
teressados entrar em contato 
pelo fone 49 3664-3498 / 8403-
5012 ou 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

PRECISA-SE de móveis como 
pia e mesa. Doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 tra-
tar com Marley.

VENDE-SE cama com cabe-
ceira em marfin. Centrífuga 
Müller em ótimo estado. Ge-
ladeira Eletrolux branca c/ 
degelo. Contato 9902-0213 
falar c/ Mara.

VENDE-SE Freezer 5 gave-
tas, branco, marca CCE, óti-
mo estado. 49 8829-4876.

VENDO filhote de boxer 49 
8834-7960 - falar c/ Rodrigo.

PROCURA-SE pessoas para 
dividir casa. Contato no 49 
8428-4079.

VENDE-SE torno. Contato 
pelo 49 9152 2173, com Elizete.

VENDE máquina para blocos e 
pavimentação com fôrma para 
(2 blocos) de vedação, com ca-
pacidade para fabricar bloco es-
trutural, meio bloco e canaleta. 
Interessados ligar no 49 8813-
1464 com Aires Rodrigues.

VENDE-SE som automotivo, 
contendo: 2 sub 12’’ pionner, 
2 super twiter hinor, 2 cornetas 
hinor, 1 módulo 5.1 4.600 watts 
roadstar, 1 aparelho cd usb tra-
seiro pionner (golfinho), 1 ba-
teria 180 ampéres, cabeamento 
completo para instalação do 
som. R$ 1.800,00. Contato: 
(49) 9977-9008.

VENDE-SE refrigerador Eletrolux, 
262 litros, com dispencer, semi-
novo e sofá em couro branco em 
ótimo estado. Tratar com Marlene 
pelo telefone 8865-3282.

VENDE-SE lan house situa-lan house situa-
da no Centro de Maravilha/
SC. Descrição: 6 computa-
dores + 1 servidor; programa 
para gerenciamento de lan 
house de acordo com a lei 
estadual 14.890; 7 Baias; 8 
cadeiras giratórias; 4 cadei-
ras ergonômicas para tv; 1 tv 
42”; 1 ps3; estoque de jogos 
para ps3, ps2 e pc; estoque 
de equipamentos e acessórios 
de informática; freezer expo-
sitor; máquina para recargas 
de cartuchos; estoque de in-
sumos para recargas de car-
tuchos e tonners; ambiente 
climatizado; cadastro aprova-
do em diversos fornecedores. 
(9977-9008 - Daniel).

VENDE-SE uma balança ele-
trônica marca Triunfo modelo 
DST 15DM, com variação de 
duas gramas. 3664-4252 tratar 
com Clayton.

Vendo Notebook HP Dual 
2.3Gb - 4 GB, 500gb HD, Tela 
17.3” LED, placa de vídeo P/
Jogos, R$ 2 mil, top de Linha, 
Falar com Cristian 8856-0020.

Vendo TV LCD 42” Full HD 
c/ conversor digital LG top de 
linha nova na caixa R$ 1.600,00 
c/ Cristian 8856-0020.

Vendo Play 2 Slim brasileiro 
com nota, desbloquiado. Alguns 
jogos. R$300,00 c/ Cristian no 
8856-0020.

Venda produtos de informáti-
ca, 12 caixas de som, 9 fones de 
ouvido, HD 250GB, memória 
DDR2 2GB, webcam 2M, CD 
Virgem c/ Cristian no 8856-
0020.

VENDE-SE Twister vermelha 
ano 2004 muito nova, 
emplacada 2011. Aceita biz 
como parte de pagamento. 
Fone para contato: 8802-
1715 c/ Claudecir.

VENDE Ford Cargo 815, ano 
2003, com baú de 5 mt x 2,30 
alt., motor MWM novo, freios 
a ar. R$ 72mil. Contato pelo 49 
3664-8100 ou 8837-9040.

VENDE-SE Honda XR torna-
do 250cc, 2004, branca. Valor a 
combinar. Aceita troca por CRF 
230 ou TTR 230. Interessados 
tratar com Leandro da Silva. 
Fone/Fax: 49 3442-2421 ou 
9982-5793.

VENDE-SE Palio Weekend 
Stile 1997 1.6 16v, completo, 
com ar-condicionado, direção 
hidráulica, trio elétrico, alarme, 
quatro pneus novos. R$ 13mil 
49 8837-9040 3664-8100.

VEÍCULOS
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Há pessoas que nos fazem felizes pelo simples 
fato de existir, pessoas assim especiais como você, 
alguém que nos entende, que sempre esteve ao 
nosso lado, nas horas boas e ruins, nas horas 

tristes e alegres de nossas vidas. E hoje neste dia 
queremos desejar a você toda a felicidade do 
mundo, que essa data se repita por muitos e 

muitos anos, que você sempre seja essa pessoa 
maravilhosa que você é, e acredite sempre, siga o 
seu caminho, pois o amanhã nasce do que você 
sonha hoje! Você merece ser feliz todos os dias, 

principalmente hoje. Desejamos a você um Feliz 
Aniversário. Te amamos muito. Do seu marido 

Doraci Felisiak e filhos Paulo Ricardo, 
Ana Paula e Paula Fernanda.

Rotary visita Hospital na semana das crianças

Integrantes do Rotary em visita ao Hospital   

Os integrantes do Rotary Club de Maravilha realizaram uma visita ao 
Hospital São José de Maravilha, na semana das crianças. O objetivo da 
visita foi levar alegria e uma mensagem de otimismo às famílias que se 

encontravam lá com parentes hospitalizados.
Este trabalho é realizado todos os anos pelo Rotary, um dos 

projetos que fazem parte da comunidade de Maravilha.
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Benito Magnanti!!
Estamos muito felizes por festejar 
mais um aniversário ao seu lado. 

Te desejamos muita saúde e 
torcemos para que essa data se 

repita por diversas vezes. Parabéns 
pelos 81 anos comemorados na 
última terça-feira (18). Amamos 

muito você! Com carinho da 
esposa Amélia, filhos, genros, 

noras, netos e bisnetos.
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As contabilistas Jucilei Pa-
negalli Honaiser e Silvia Vogel, 
da Contamar – Contabilidade 
Maravilha, receberam os di-
retores da Associação Empre-
sarial para reunião realizada 
na terça-feira (18). Foi mais 
um encontro sediado por uma 
empresa associada, dando con-
tinuidade ao modelo de reuni-
ões adotado pela diretoria.

Na oportunidade, as em-
presárias explanaram sobre a 
trajetória da Contamar, que 
já completou 30 anos de atu-
ação em Maravilha e, há oito, 
é comandada por elas. Atual-
mente, a equipe é formada por 
15 colaboradores que atendem 
cerca de 140 clientes, sendo 11 
empresas do Lucro Real, 21 do 
Lucro Presumido e as demais 
tributadas pelo Simples Nacio-
nal.

“Estamos passando por 
uma época de grandes transfor- Silvia Vogel

Diretores da Associação Empresarial se reuniram com contabilistas

Jucilei Panegalli Honaiser

Diretores da Associação Empresarial são
recebidos na Contamar
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mações na área contábil, com a 
introdução, por exemplo, do 
Sped Fiscal e da Nota Fiscal 
Eletrônica. Nessa perspectiva, 
o profissional também deve ser 
mais valorizado, porque preci-
sa estar sempre se atualizando 
e acompanhando essas mudan-
ças”, destacam as empresárias. 

A diretoria ressaltou o tra-
balho dos prestadores de servi-

ço, especialmente os escritórios 
de contabilidade: “Confiamos 
nossas empresas a esses profis-
sionais, que muitas vezes não 
são reconhecidos, mas estão 
por trás do sucesso da indús-
tria e do comércio”.

Integrantes do Núcleo dos 
Profissionais Contábeis, abri-
gado pela Associação Empresa-
rial, as proprietárias da Conta-

mar também falaram sobre as 
conquistas do setor em Mara-
vilha, entre elas, o escritório 
regional da Junta Comercial, 
que iniciou suas atividades 
em 2004 e a implantação, em 
2011, da delegacia do Conse-
lho Regional de Contabilidade 
(CRC). 

“Tivemos uma grande sa-
tisfação em receber os direto-
res na Contamar. Entendemos 

que esta entidade é de suma 
importância para o desenvol-
vimento da classe empresarial 
de nosso município, em todos 
os setores, inclusive no ramo 
de serviços. Parabenizamos 
toda diretoria pelo excelente 
trabalho que vem realizando, 
deixando sempre as portas da 
casa abertas para contribuir e 
aprender com esta entidade”, 
finalizam.

Teatro Sim...Por Que Não?!!! 
realiza turnê na região

Tigrinhos, São Miguel da Boa Vista, Flor do Sertão 
e Cunhataí receberão o teatro

O Grupo Teatro Sim...Por Que 
Não?!!! está promovendo, neste mês, 
uma turnê por 30 cidades catarinen-
ses com os espetáculos A Farsa do 
Advogado Pathelin, Livres e Iguais e 
A Vida Como Ela É..., marcando os 
25 anos de atividades do grupo. O 
projeto tem o apoio do Funcultural, 
da Secretaria de Turismo, Cultura e 
Esporte do Governo do Estado de 
Santa Catarina.

A Cia de teatro estará nas cida-
des de Tigrinhos, São Miguel da 
Boa Vista, Flor do Sertão e Cunha-
taí respectivamente nos dias 20, 21, 
22 e 23 de outubro, sempre às 20h. 
Em Tigrinhos e São Miguel da Boa 
Vista, a peça será apresentada no 
Ginásio Municipal de cada cidade. 
Em Flor do Sertão será no Centro de 
Convivência do Idoso e em Cunha-
taí no Salão da Comunidade. Todas 
as apresentações são gratuitas e para 
todas as idades.

A ideia é partilhar com catari-
nenses de todos os cantos do Estado 
os resultados desses 25 anos de his-
tória. Cada um dos três espetáculos 

O Grupo busca fazer um teatro 
sem fronteiras culturais, possível 

de ser visto por 
pessoas de todas as idades

Na próxima sexta-feira (21) 
acontecerão duas palestras es-
píritas no Clube Recreativo 
Maravilha (CRM). As palestras 
são oferecidas pelo Centro Es-
pírita Emmanuel e iniciam às 
20h.

O objetivo é a divulgação 
da doutrina, que realiza encon-
tros semanalmente no Centro 
Espírita Emmanuel, que tem 
como crença a orientação e au-
xílio para a melhora do ser.

A primeira palestra, cujo 
tema é “A fé como prioridade” 
será ministrada por Ubiratan 
Archetii e a segunda tem como 
palestrante Alan Archetti que 
falará sobre “O amor como so-
lução”.

De acordo com a presidente 
do Centro Espírita Emmanuel, 
Solange Ghettino, os assuntos 
tratados nas palestras tem liga-
ção direta com o relacionamen-
to com Deus. “Os temas que 

procuramos trazer envolvem 
sempre assuntos ligados a um 
melhor relacionamento com 
Deus e com nosso semelhante, 
como Cristo tanto ensinou en-
quanto andou fisicamente por 
este planeta tão querido”.

Solange frisa que a partici-
pação é aberta ao público e o 
ingresso será 1kg de alimento 
não perecível. 

Em anexo as palestras, acon-
tecerá também a feira do livro. 

Centro Espírita Emmanuel realiza palestras

Com o tema ‘Todos usam o 
Sus! Sus na Seguridade Social, 
Política Pública, Patrimônio 
do Povo Brasileiro’, a 6ª Con-
ferência Estadual de Saúde de 
Santa Catarina inicia nesta 
quarta-feira (19) e segue até 
sexta (21), em Florianópolis.

Entre os principais objeti-
vos está o de discutir a política 
nacional de saúde, segundo os 
princípios da integralidade, 

universalidade e equidade.
Na oportunidade, serão 

eleitos os 96 delegados dos 
293 municípios que partici-
parão da 14ª Conferência Na-
cional de Saúde, em Brasília, 
de 30 de novembro a 4 de de-
zembro.

As deliberações das confe-
rências servem para orientar 
os governos na elaboração dos 
planos de saúde e na definição 

de ações que sejam prioritárias 
nos âmbitos estaduais e muni-
cipais.

Para esta edição da confe-
rência, a comissão organiza-
dora contabilizou 1669 ins-
crições (delegados inscritos e 
eleitos nas conferências mu-
nicipais de saúde). Participam 
usuários do SUS, profissionais 
de saúde, prestadores de servi-
ço e gestores.

6ª Conferência Estadual de Saúde em 
Santa Catarina

será apresentado em 10 diferentes 
cidades com entrada livre. Após 
cada apresentação, o grupo realizará 
uma conversa com a plateia sobre o 
processo de criação e a temática do 
espetáculo. 
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Nina e Telmo dizem a Vio-
leta que ela fala de Filinto com 
tanto ódio e fervor que até pa-
rece a própria Olivia. Misterio-
so, Fritz diz a Minhoca que ele 
não imagina o que vai acontecer 
quando sair do Dops. Maria 
conta a Batistelli, Jandira e Lú-
cia que falou com Lobo Guerra. 
Batistelli diz que Maria tem que 
esquecer José. Maria diz para 
Lúcia pedir para João descobrir 
por intermédio de Miriam onde 
está José. Coronel Santos deixa a 
sala do quartel em que José está 
preso. Filinto dá um soco no 
irmão. Bartolomeu e Henrique 
conversam sobre o sumiço de 
Heloisa. Bartolomeu telefona 
para Dr. Ruy e pergunta sobre 
Heloisa. Os dois discutem ao 
telefone. Bartolomeu chega a 
conclusão de que o médico está 
mantendo a filha presa.

Jonas não apoia Rodrigo. 
Vitória avisa a Marcos que eles 
precisam fazer contenções de 
despesas e os dois acabam se 
desentendendo. Alice conta 
para Suzana que encontrou 
com sua mãe biológica. Nanda 
se revolta ao saber que Jonas 
mandou Rodrigo sair de casa 
e vai tirar satisfação com o pai, 
mas acaba ainda mais injuriada. 
Alice consola Manuela. Vivi leva 
Cris a uma clínica de fertilização. 
Rodrigo não consegue impedir 
Nanda de falar para Eva que 
já sabe que ele é o pai de Júlia. 
Cris afirma a Vivi que vai 
convencer Jonas a aceitar que 
ela faça a inseminação artificial. 
Eva reclama de Manuela para 
Iná e acusa as duas de quererem 
afastá-la de Ana. Marcos e Dora 
confidenciam um para o outro 
seus problemas conjugais.

Sebastião pede dinheiro 
emprestado a Raíssa para com-
prar o bilhete de loteria e ela 
lhe propõe um acordo. Brigit-
te desmarca seu encontro com 
Agenor para sair com Rubinho 
e Maruschka ouve a conversa 
sem ser notada. Joselito sente a 
presença de dinheiro nas redon-
dezas e revela para Iara. Marus-
chka incentiva Rubinho a se ar-
rumar para sair com Brigitte e 
ele estranha os conselhos de sua 
mãe. Claudia liga para o celular 
de Rubinho, mas Maruschka vê 
a ligação e recusa. Vicente avi-
sa a Lucena que está em Car-
tagena. Íntima ensaia com Be-
lezinha para o próximo desfile. 
Agenor e Orlandinho, cada um 
em sua casa, observam Belezi-
nha de longe. Eveva se queixa 
de Valério e Grace Kelly tenta 
defendê-lo.

Griselda aceita Antenor à 
mesa. Leonardo fica desconfia-
do quando vê Leandro com um 
monte de dinheiro. Marcela vai 
à casa de Paulo, mas ele a manda 
embora. Edvaldo e Joe Maluco 
aconselham Zuleika a não dar 
motivos para Rafael prejudicá-la. 
Antenor finge para a mãe que mu-
dou seu comportamento. Crodo-
aldo fala para a sua visita não fazer 
barulho por causa de Vanessa. 
Baltazar observa Celeste dormir. 
Álvaro exige que Íris e Alice se 
juntem a todos na pousada para 
fazer as refeições. Esther chega à 
clínica de Danielle para fazer seu 
procedimento. Wallace segue Teo-
dora ao vê-la sair sorrateiramente. 
O mafioso sorri ao ver Íris pela ja-
nela da casa em frente da mansão 
Velmont. Wallace flagra Teodora 
olhando admirada para Quinzi-
nho na escola e fica irritado.

Rogério conta ao delegado 
que Ivan é o seu cliente miste-
rioso,  o responsável pela explo-
são do Cantinho do Severino. 
Ele mostra as mensagens que 
trocou com o milionário e diz 
que o responsável pela bomba 
foi Marcelo Hernandes, mais 
conhecido como Molotov. Au-
gusta tenta impedir que Rai-
mundo fique com o carro, mas 
o rapaz está decidido. Regina 
comemora o ganho de causa 
do processo de Rita e Francis-
co. Rita lamenta ter perdido a 
ação. Raimundo decide virar 
amigo de Adalgisa. Suzana vê o 
carro do rapaz e se oferece para 
dar uma volta com ele. Francis-
co fica irritado com Patrícia ao 
saber que ambos terão que dor-
mir no mesmo quarto. Daniel 
e Jaqueline conversam sobre o 
negócio de Divina.

PASSATEMPO

HORIZONTAIS: 
1 – Cheiro. 5- Forma larvar, pisciforme, dos batráquios. 10- Tranquilidade. 12- Pradaria 
tropical da América do Sul e da África, situada entre as florestas equatoriais e os desertos se-
cos. 14- Pedra ornamental de cor esverdeada. 15- Gostar muito de. 17- Tolice. 20- Observei. 
21- Regressar. 22- Único. 23- As nossa pessoas. 24- Ligado (inglês). 26- O dia em que se 
está. 28- Sono curto. 31- Base aérea portuguesa. 33- Transpira. 34- Presidente da República 
(abrev.). 35- Doutor (abrev.). 37- Atmosfera. 39- Ausência de reído. 42- Rente. 43- Graceja. 
44- Em forma de casa.

VERTICAIS:
1 – Eles. 2- Desvario. 3- Pregador. 4- Réu ausente na audiência de julgamento. 5- Bebida 
preparada com aguardente e açúcar. 6- Viagem. 7- Rádio. 8- Igualmente. 9-Símbolo do nor-
deste. 11- Contração de “em’’ com “a”. 13- Vento brando. 15- Autores (abrev.). 16 – A mãe 
do pai ou da mãe. 18- A minha pessoa. 19- Reduzo a pó. 21- Tratar por vós. 23- Diminuti-
vo de internet. 25- Divindade. 27- Salário diário. 29- Nosso Senhor (abrev.).  30- Tombar. 
32- Protela. 34- Nome da letra P. 36- Grande porção. 38- Mulher demandada. 40- Recitei. 
41- Centilitro (abrev.). 

Resposta dia 15-10:
ACERVO; AFIM; ALA; AO; AS; ASNEAR; ATA; ATACA; ATUM; AULA; AUMEN-
TO; AVARO; AVOENGO; CONCISO; ELA; EMA; FOCO; GALA; GANIR; GRO-
SA; IDEM; IMENSO; LINEAR; META; MI; MIL; MIMOSO; MOLE; MORAL; 
MORCELA; NEM; NO; OMASO; ORA; ORAL; OS; OTA; PERU; PI; RALO; RO-
EDOR; ROTINA; ROTO; SE; TALA; TOMO; USURAR; VI.

Seu Signo
Áries: No trabalho, atividades 
ligadas ao público são as mais 
indicadas nesta semana. Suas 
responsabilidades em casa podem 
incomodar mais que de costume. 

21/03 a 20/04 

21/04 a 20/05 

21/05 a 20/06 

21/06 a 21/07 

22/07 a 22/08 

Touro: Use mais diplomacia no 
contato com pessoas em seu 
ambiente de trabalho. No romance, 
aproveite as boas energias do Sol 
para fortalecer os vínculos.

Gêmeos: Se deseja aumentar sua 
produtividade no trabalho, deve 
organizar seu tempo e focar 
esforços. A dois, nada de ciúme 
bobo.

Câncer: Há uma certa tendência a 
levar serviço para a casa neste 
período. Evite conflitos com 
familiares. Seja paciente e evite se 
incomodar com pressões. 

Leão: Trabalhos realizados por 
conta própria contam com boas 
energias. Use sua criatividade nas 
tarefas profissionais e pode ganhar 
um dinheirinho extra. 

23/08 a 22/09 

Virgem: No campo profissional, o 
momento é favorável para 
atividades que envolvam 
comunicação. Se está só, siga as 
dicas do seu coração.

23/09 a 22/10 

23/10 a 21/11  

22/11 a 21/12  

22/12/ a 20/01  

21/01 a 19/02  

20/02 a 20/03  

Libra: 
ambiente profissional e poderá 
faturar mais. Os assuntos de família 
contam com boas energias, 
aproveite para resolver pendências. 

Use seus talentos no 

Escorpião: 
atividades de rotina vão te desgastar 
mais que de costume. Mas não 
desanime – pode ser 
recompensado(a). 

Tudo indica que suas 

Sagitário: 
observação, a análise e o 
planejamento de novos projetos 
profissionais. 

O período favorece a 

Capricórnio: 
interesse por seu trabalho e seus 
esforços tendem a ser reconhecidos. 
Suas finanças pessoais e familiares 
merecem mais atenção. 

Demonstre mais 

Aquário: 
sentir sobrecarregado(a) com o 
trabalho. Use sua criatividade para 
fazer novos projetos e ganhar mais. 

Há uma tendência a se 

Peixes: 
oportunidades profissionais que 
surgem à sua volta. O astral em 
família é de harmonia. 

Fique de olho nas 

Manjar 
Branco

INGREDIENTES:

1 litro de leite 
8 colheres (sopa) de açúcar 
1 vidro de leite de coco 
7 colheres (sopa) de amido 
de milho 

MODO DE PREPARO:

1 - Leve ao fogo, em uma 
panela de tamanho ade-
quado, o leite, o amido de 
milho, o açúcar e o leite de 
coco, bem misturados. 

2 - Mexa sem parar, até que 
o creme engrosse, formando 
um mingau grosso. 

3 - Despeje o creme em uma 
forma, dessas que tem uma 
parte elevada, no centro, 
úmida. Deixe esfriar. Leve 
à geladeira, após cobrir com 
filme plástico.



Plugado
 

em você
!

A maioria das corujas se abriga em cavernas ou galhos de árvores durante o 
dia. Algumas espécies, como a buraqueira, escondem-se em buracos e tocas 
cavadas no chão. Outras ainda utilizam como "dormitório" torres de igrejas, 
telhados e forros de casas velhas. Na mata, para escapar dos inimigos e não 
ser atacada enquanto está dormindo, a coruja utiliza sua plumagem - que vai 
do branco-amarelado ao preto - para se confundir com a folhagem e os 
galhos das árvores. "Embora seja uma ave de hábitos crepusculares e 
noturnos, as corujas também são ativas e enxergam bem durante o dia. Mas, 
como usam esse período para repousar, ficam mais suscetíveis aos predadores, 
como cobras e outros pássaros", diz o ornitólogo Carlos Eduardo Sant'Ana, 
da Universidade Católica de Goiás.

Onde as corujas ficam durante o dia?

Por que os orientais têm os olhos puxados?
Tudo indica que isso seja resultado de uma adaptação evolutiva dos mongolóides, grupo biológico da espécie humana ao qual pertencem quase todos 
os orientais. Pelo menos é o que pregam as teorias científicas mais aceitas na atualidade. De acordo com essas hipóteses, a chamada fenda palpebral 
(o espaço entre a pálpebra superior e a inferior) é menor em japoneses, chineses, coreanos e outros povos por uma questão prática. "Provavelmente, 
esse traço deve ter sido uma vantagem para os habitantes de regiões frias, já que sua função é parecida com a dos óculos usados pelos esquiadores, 
que possuem um visor em forma de fenda para reduzir a luminosidade refletida pela neve. Essa explicação parece ser bastante lógica, porque os 
mongolóides surgiram em uma área gelada no norte da Ásia no final da 
última era glacial, há cerca de 10 mil anos", afirma o antropólogo 
Walter Neves, da USP.
De fato, como o mar branco das regiões frias rebate até 85% da luz solar 
que chega à superfície, quem mora nesses lugares pode ter problemas de 
vista a longo prazo. "A radiação ultravioleta refletida pela neve pode 
causar cegueira momentânea, além de catarata e lesões de retina. Isso 
explicaria a predominância daqueles que têm olhos puxados na seleção 
natural", diz o oftalmologista Élcio Sato, da Universidade Federal de 
São Paulo (Unifesp). Não custa lembrar que, mesmo com a fenda 

divulgação

divulgação
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As mulheres adoram mudar o visual, principalmente quando novas tendências são 
lançadas na área de beleza. Há várias formas de inovar a aparência e ficar com um visual 
mais bonito, conheça agora as tendências nos cortes de cabelo na próxima estação.
Os cabelos curtos estão super em alta, além de cabelos repicados, cortes modernos, 
como por exemplo o chanel são a tendência neste verão. Afinal, um corte de cabelo 
errado pode acentuar características que você preferiria não mostrar.
Cabe à pessoa escolher a maneira certa de realizar a sua transformação, apostando no seu 
estilo. Algumas mulheres ficam em dúvida na hora de modernizar o visual, ficam com 
medo principalmente de fazer uma escolha radical e se decepcionar com o resultado. 
Os cortes de cabelos repicados ou em camadas nunca saem da moda, a cada dia são inovados 
para satisfazer as mulheres e deixar o look moderno e com muita elegância.
As mulheres estão sempre atentas às tendências de cortes de cabelo, procurando adaptá-las para 
adquirir um visual sofisticado, bonito e capaz de causar impacto. Os cabelos curtos vêm ganhando 
destaque e conquistando a ala feminina, muitas mulheres estão deixando de lado as madeixas longas 
para um corte moderno e prático. 
A moda de hoje em dia é o corte com fios desalinhados, cabelos mais bagunçados que ofereçam um 
corte mais ousado. 
Também estarão em alta a naturalidade dos cabelos ondulados, cacheados ou crespos. Há alguns anos 
atrás, a moda dos cabelos lisos estava dominando o público feminino e os alisamentos eram muito 
comuns nos salões de beleza. Atualmente, é possível cuidar dos cabelos crespos e cacheados 
deixando-os ainda mais lindos do que os lisos e o melhor é que são naturais sem acrescentar 
muitas químicas nos seus fios, o que favorece para a danificação da estrutura deles. 
Os cortes curtos e assimétricos continuam na moda, compondo uma aparência bem 
original e bonita. O cabelo curtinho poderá ser encontrado tanto em versões mais 
rebeldes como elegantes. Agora, é só escolher o que mais lhe agrada!

Livro: A Lei do Triunfo 
Autor: Napoleão Hill

Editora: José Olympio
Onde encontrar: Livraria Estrela

Livro: Como se livrar de um 
vampiro apaixonado
Autor: Beth Fantaskey
Editora: Sextante
Onde encontrar: Papelaria Millennium

Livro: Outono de Sonhos
Autor: Adriana Brazil
Editora: Novo Século
Onde encontrar: Videomax

Livro: Resistência 
Autor: Agnes Humbert

Editora: Nova Fronteira
Onde encontrar: Cia do CD

Tendências dos 
cortes de cabelo
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O município de Serra Alta 
realizou a gincana cultural e inau-
gurou a revitalização do parque 
da Feagrisa no sábado (15). O 
projeto executado teve um inves-
timento de recursos estaduais na 
ordem de R$ 150 mil e uma con-
trapartida municipal no valor de 
R$ 55.645,16. 

A conclusão da primeira etapa 
da obra corresponde a 1.100,00 
m² de calçada, com um percur-
so de 440 metros corridos, que 
oportuniza um espaço amplo para 
caminhadas, valorizando a paisa-
gem. Também há a construção de 
três quiosques propícios para mo-
mentos de lazer em família e entre 
amigos, além do parque infantil 
para as crianças e uma academia 
ao ar livre.

O evento contou com a pre-
sença do secretário Eldimar Jag-
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Município realiza várias atividades no 
sábado (15)

Gincana cultural reuniu crianças e adultos Serra Alta -Dois convênios foram assinados na ocasião

now da SDR de Chapecó (repre-
sentando o Governo do Estado), 
dos deputados estaduais Mauro 
de Nadal, Marcos Viera, do de-
putado federal Valdir Colatto, re-
presentantes do Poder Executivo e 

Legislativo do município, além da 
participação de entidades locais, 
da região e população em geral.

O momento foi marcado pela 
assinatura de dois convênios cele-
brados entre Prefeitura e Estado 

de Santa Catarina: R$ 250 mil 
destinados à ampliação do Gi-
násio Poliesportivo Educacional 
(Ginásio de Esportes); repasses de 
recursos financeiros destinados a 
segunda etapa do Projeto de Re-

vitalização do Parque da Feagrisa 
no valor de R$ 100 mil para a 
execução de uma passarela sobre o 
lago, um chafariz e cercado de es-
trutura metálica ao redor do lago 
do parque. 
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Município inaugura calçamentos e realiza 
entrega de dois ônibus e um caminhão
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extensa programação no 
sábado (15), para marcar 
as inaugurações e entre-
ga de veículos. No início 
da manhã teve exposição 
dos veículos adquiridos 
pela Administração, que 
contemplam todas as Se-
cretarias Municipais.

Foram inaugurados 
o calçamento no Bair-
ro Mombach e no Bairro 
Cohab. Essas obras que 
juntamente com o térmi-
no do calçamento da Rua 

Santo de Marco soma-
ram investimentos de R$ 
130.499,42, sendo que 
R$ 98.500,00 foram de 
convênio e R$ 31.999,42 
de recursos próprios.

Após foi organizado 
um desfile com os ve-
ículos adquiridos, que 
percorreu as comunida-
des do interior, saindo 
da cidade e passando por 
Linha Biguá, Linha Mo-
roé, Linha Santa Fé até 
o Distrito de São José do 
Laranjal.

Na comunidade, em 
ato solene, o prefeito 
Avelino da Costa assinou 
o processo licitatório para 
a contratação de uma 
empresa de construção 
civil para fornecimento 
de materiais e mão de 
obra para realizar a refor-
ma e ampliação do posto 
de Saúde do Distrito de 
São José do Laranjal. O 
prefeito também desta-
cou as principais obras, 
aquisições e investimen-
tos que desde 2009 até 
o momento, somam R$ 
5.400.592,62. “Não esta-
mos entregando essas má-
quinas para depois cruzar 
os braços. Até ano que 
vem, temos muitos desa-
fios e muito o que fazer 
por Iraceminha”, ressalta

Também foram repas-
sados ao município dois 

ônibus novos. Um veícu-
lo de 69 lugares que tota-
lizou R$ 212.000, destes 
R$ 209.880 de convênio 
e R$ 2.120,00 de recur-
sos próprios. O outro 
ônibus de 44 lugares so-

mou R$ 198.000, sendo 
R$ 121.770 de convênio 
e R$ 76.230 próprios.

Outro veículo entre-
gue foi o caminhão ca-
çamba, também adqui-
rido recentemente pela 

Administração, que to-
talizou investimentos de 
R$ 260 mil, sendo que 
R$ 100 mil foram oriun-
dos de convênio através 
do deputado federal Cel-
so Maldaner e R$ 160 
mil foram de recursos 
próprios.

O secretário regional 
Sandro Donati, presen-
te no evento, salientou 
que só uma Administra-
ção competente consegue 
trazer para o município 
21 equipamentos em três 
anos de mandato. Tam-
bém ressaltou do com-
promisso que tem com 
Iraceminha e com o Dis-
trito de São José do La-
ranjal, de trazer o asfalto 
para a comunidade, uma 
ligação da BR-282 até 
o distrito. Afirmou que 
logo estará anunciando a 
obra para aquele trajeto.

Veículos da Administração foram expostos 
na Praça Jorge Lacerda  

Inauguração do calçamento no Bairro Cohab

Inauguração do calçamento no Bairro Mombach Pronunciamentos foram seguidos de entrega de veículos

Entrega da chave do ônibus escolar novo para o motoristaPrefeito e secretário da Educação entregam 
chave de ônibus escolar

Entrega do caminhão caçamba para Secretaria de Obras, 
Transporte e Urbanismo



Previsão do tempo
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Indicações do mapa

26/10 Lua Nova 

02/11 Lua Crescente 

11/10 Lua Cheia 

20/10 Lua Minguante 

Fases da Lua

18ºC
10ºC

PRAÇA PREÇO  PRODUTO  

Jaraguá do Sul 21,00ARROZ IRRIGADO EM CASCA 50KG 
FEIJÃO PRETO (novo) SC 60 KG 70,00

MILHO AMARELO SC 60KG 25,00

SOJA INDUSTRIAL SC 60KG 

TRIGO SUPERIOR PH78 SC 60KG 24,00

BOI GORDO PAGAMENTO 20 DIAS ARROBA 98,00

BUFALO GORDO PAGAMENTO 20 DIAS ARROBA 93,00

FRANGO GRANJA VIVO KG 1,59

SUÍNO VIVO PRODUTORES INTEGRADOS KG 2,26

LEITE POSTO NA PLATAFORMA INDUSTRIAL L 

CHAPECÓ  

CHAPECÓ  

CHAPECÓ  

CHAPECÓ  

CHAPECÓ  

CHAPECÓ  

CHAPECÓ  

CHAPECÓ  

42,50

Fonte: EPAGRI/ CEPA

0,93

CHAPECÓ  

Na sexta-feira (14) durante a 
Exposição Feira Agropecuária Co-
mercial e Industrial de Chapecó 
(Efapi), o secretário de Estado da 
Agricultura e da Pesca, João Rodri-
gues, lançou o Programa de Inclu-
são Digital, destinado a comunida-
des rurais. 

O primeiro município catari-
nense a instalar o programa será 
Chapecó e posteriormente será 
estendido por todo o Estado. De 
acordo com o secretário da Agricul-
tura, o programa tem por objetivo 
oferecer internet banda larga e tele-
fonia móvel às comunidades rurais 
para assim promover o acesso dos 
produtores aos recursos da tecnolo-
gia de informação. 

Inicialmente o projeto piloto vai 

beneficiar aproximadamente 50 mil 
pessoas de 20 municípios. Até o fim 
do ano, serão investidos R$ 150 mil 
por município, totalizando cerca de 
40 milhões em telefonia e internet. 

Na segunda-feira (17), oito 
torres começaram a ser instaladas 
e no máximo em 55 dias estarão 
prontas. O projeto irá integrar co-
munidades, complementar renda, 
oportunizar novas colocações no 
mercado de trabalho, além de di-
namizar o acesso a informações e 
a conhecimentos capazes de am-
pliar os horizontes dos cidadãos. 
O Governo do Estado pretende, 
até o final de 2014, disponibilizar 
internet e telefonia para todas as 
propriedades rurais.

Para o secretário regional de 

Chapecó, Eldimar Jagnow, ini-
ciativas como estas contribuem 
significativamente para o desen-
volvimento equilibrado da região, 
pois o Governo do Estado está 
apresentando mecanismos para 
que todos os setores da economia 
se desenvolvam harmoniosamente. 

O prefeito de Chapecó, José 
Claudio Caramori, afirmou que 
este projeto é uma grande ação so-
cial, pois com a integração da tele-
fonia fixa e internet banda larga na 
área rural, se combate o êxodo dos 
jovens para os grandes centros. 

Na mesma oportunidade a Se-
cretaria de Agricultura solenizou a 
ordem de R$ 3 milhões em con-
vênios com municípios da região 
Oeste. 

Programa de Inclusão Digital é 
lançado em Chapecó

400 agricultores familiares 
disponibilizarão 53,5 toneladas 
de sementes para o Governo Fe-
deral. “Este ato reforça o com-
promisso do Governo Federal 
com o fortalecimento da agricul-
tura familiar”, assim o ministro 
do Desenvolvimento Agrário, 
Afonso Florence, definiu esta 
ação que vai comprar as sementes 
das cooperativas Coarpa (Santa 
Catarina), Bionatur (Rio Grande 
do Sul) e Coofaeco (Paraná). 

O acordo foi formalizado na 
sexta-feira (14) durante o lança-
mento do Plano Brasil Sem Mi-
séria em Porto Alegre/RS, com 
a presença da presidente Dilma 
Rousseff. As sementes adquiri-
das da agricultura familiar serão 
distribuídas para agricultores 
em situação de extrema pobreza, 
principalmente indígenas, qui-
lombolas e assentados da reforma 
agrária. 

Participaram do lançamento 
do Plano Brasil Sem Miséria no 
Sul, os governadores do Paraná, 
Beto Richa; do Rio Grande do 
Sul, Tarso Genro; e de Santa Ca-
tarina, Raimundo Colombo; e 
representantes das associações de 
municípios. 

O ministro Florence lembrou 
que no plano de erradicação da 
miséria lançado em junho pelo 
Governo Federal, a presiden-
te definiu a agricultura familiar 
como um de seus pilares. “Am-
pliar o alcance das políticas pú-
blicas para este segmento econô-
mico que responde por 74% das 
pessoas ocupadas no meio rural, 
significa aprofundar um projeto 
de desenvolvimento que alia cres-
cimento econômico, distribuição 
de renda, inclusão social e produ-
tiva e segurança alimentar”. 

Na oportunidade, foi formali-
zada e assinada uma parceria com 
a entidade nacional do setor, a 
Abras, que comprará produtos da 
agricultura e agroindústrias fami-
liares, da economia solidária e de 
comunidades tradicionais, como 
os quilombolas. A ministra do 
Desenvolvimento Social e Com-

bate à Fome, Tereza Campello, 
que coordena o Plano Brasil Sem 
Miséria, avalia o plano. “Com 
esse projeto, todos ganham. Por 
um lado, aumenta a produção 
no campo, com produtos de boa 
qualidade, e os supermercados 
podem oferecer alimentos diver-
sificados. Por outro, a população 
tem acesso a mais alimentos, 
bons e com preços mais baixos”.  

Dilma destacou o papel da 
agricultura familiar ao saudar 
Anibela Farias, representante dos 
agricultores familiares no evento. 
“Anibela representa o esforço e 
dedicação de uma família de agri-
cultores que percebeu que podia 
fazer mais por si mesma e con-
seguiu. São exemplos como esse 
que gostaríamos de ver em todo o 
país”, enalteceu. Na abertura do 
evento, Anibel lembrou: “Há 16 
anos trabalho com a lavoura em 
uma região próxima a Curitiba. 
Com o incentivo do Governo, 
pude me unir a outros agriculto-
res e conseguimos inserir nosso 
produto no mercado local”. 

União
No evento a presidente des-

tacou a importância da união 
de Rio Grande do Sul, Paraná e 
Santa Catarina ao empenho do 
Governo Federal para erradicar 
a extrema pobreza. “Só com a 
união das três esferas de Governo 
poderemos enfrentar esse imen-
so desafio que é a superação da 
extrema pobreza e fazer que com 
ela seja uma página virada em 
nossa história”. 

Com o pacto firmado com 
os Governos do Paraná, Santa 
Catarina e Rio Grande do Sul, e 
representantes da associação de 
municípios da região, o Sul tor-
nou-se a quarta região a se aliar 
formalmente ao Governo Federal 
na meta de superação da extre-
ma pobreza. O compromisso já 
foi assumido por governadores e 
prefeitos do Nordeste, Sudeste e 
Norte. O objetivo é retirar da ex-
trema pobreza 716 mil brasileiros 
que vivem no Sul. 

Sementes de 
cooperativas da 
agricultura familiar 
serão compradas pelo 
Governo Federal

Quarta-feira 19 de outubro de 201126



Deixou o Hospital a última 
vítima do acidente que matou 
cinco pessoas na BR-470, em 
Gaspar. Renata Corso estava 
internada no Hospital Santa Isa-
bel, em Blumenau, desde o dia 3 
de setembro, quando a van em 

que viajava bateu em um cami-
nhão, na BR-470, no trevo de 
Gaspar.

Renata Corso, de 14 anos, 
recebeu alta na última segunda-
feira (17). Na sexta-feira (14), 
passou pela última cirurgia para 

a retirada dos pinos fixadores do 
quadril. A adolescente é a última 
vítima a receber alta do acidente 
que matou quatro adolescentes 
e uma professora, quando 
viajavam rumo ao Litoral para o 
parque do Beto Carreiro World.

Última vítima do acidente em Gaspar deixa o 
Hospital

Na Avenida Maravilha, por 
volta das 19h15 de segunda-feira 
(17), envolveram-se em aciden-
te de trânsito o VW/gol de Ma-
ravilha conduzido por J.C.S. e o 
caminhão M.B. 1313 de Pinhal-
zinho conduzido por E.A.M.

Do acidente resultaram so-
mente danos materiais, sendo da-

nificados o pára-lama direito do 
gol e o pára-choque traseiro do 
caminhão.

Não foi confeccionado o Bo-
letim de Ocorrência de Acidente 
de Trânsito porque os veículos 
envolvidos foram removidos do 
local, desconfigurando a cena do 
acidente.

Acidente de trânsito registra danos 
materiais

A Polícia Rodoviária Fede-
ral posto de Maravilha, atendeu 
um acidente de trânsito, do tipo 
colisão frontal, na segunda-feira 
(17) em São José do Cedro, por 
volta das 07h15, na BR-163. 
Envolveram-se no acidente um 
Fiat/doblo, placas de Joaçaba, 

conduzido por Marcelo Rodrigo 
Kaufmann, de 21 anos, que saiu 
ileso, e um veículo corsa wind, 
placas de São José do Cedro, 
conduzido por Enedir Carniel, 
de 39 anos, que tinha como pas-
sageiro Cleison da Silva, de 23 
anos, que sofreram lesões leves. 

Veículos registraram danos de grande monta

PRF de Maravilha atende acidente 
na BR-163 em São José do Cedro

ULTRAPASSAGEM

Quem ultrapassa deve saber que só deverá executar a mano-
bra quando há uma real necessidade e total segurança.

Mantenha uma distância de segurança do veículo da frente 
quando irá ultrapassar, e quando não houver boa visibilidade, 
desloque-se alguns centímetros com muito cuidado na direção 
da linha divisória da pista e verifique o fluxo na direção contrá-
ria, sem esquecer de checar o veículo que segue na sua retaguar-
da. 

Antes de se deslocar para a outra pista, para fazer a ultra-
passagem, sinalize indicando a sua intenção, acelere o veículo à 
medida que for ultrapassando e de um leve toque na buzina para 
alertar o motorista a sua frente sobre a intenção de ultrapassá-lo. 
Aliás, isso não é muito usual, mas é importante.

Depois da ultrapassagem, sinalize que irá voltar para a sua 
faixa, retornando somente quando houver terminado a ultra-
passagem. 

As ultrapassagens são causadoras de muitos acidentes, se você 
realizar com cuidado e seguindo as dicas, estará minimizando a 
possibilidade de acidentes.

As guarnições da Polícia Militar de Maravilha e Tigrinhos realizaram a operação varredura por bares 
na busca por armas e foragidos da justiça. Foram utilizadas duas viaturas das PMs  e três policias. Foram 
vistoriados cinco bares e abordadas 33 pessoas. Nada de ilícito foi encontrado.

A guarnição da PM atendeu soli-
citação anônima na Avenida Sete de 
Setembro, próximo ao Restaurante 
Sartori. O solicitante informou que 
transitava pela calçada quando um 
veículo palio, placas de Sumaré/SP, 
subiu a calçada após uma freada 
brusca, colocando em risco a inte-
gridade física dos pedestres. 

A guarnição abordou o condu-

tor do automóvel indicado e cons-
tatou que apresentava sintomas ca-
racterísticos de embriaguez alcoólica 
(falta de equilíbrio, mau hálito e vô-
mito) além de estar conduzindo ve-
ículo com a CNH vencida há mais 
de 30 dias.

Como o condutor recusou-se 
em realizar exame de alcoolemia, foi 
preenchido o Auto de Constatação 

de Embriaguez, sendo posterior-
mente conduzido para a Delegacia 
de Polícia para os procedimentos 
cabíveis.

Foram expedidas notificações 
de trânsito por conduzir veículo sob 
influência de álcool, conduzir com 
CNH vencida há mais de trinta dias 
e por dirigir ameaçando a vida de 
pedestres.

O Posto da Polícia Rodoviária 
Federal de Maravilha realizou di-
versas apreensões de objetos con-
trabandeados do Paraguai, na ma-
drugada de domingo (16).

O primeiro deles ocorreu às 
01h10 na BR-282, km 607,5, no 
posto da PRF. Foram apreendidas 
62 unidades de produtos eletrô-
nicos diversos, 90 peças de roupas 
e três tênis, de origem paraguaia 
com Daniel Victorino da Silva, de 
37 anos, passageiro do ônibus com 
placas do Rio Grande do Sul.

Após foi apreendido com Alan 
Heygles Araujo de Medeiros, de 24 
anos, passageiro do ônibus tam-
bém do Rio Grande do Sul, 540 
óculos de sol vindos do Paraguai.

Por volta das 04h, foram apre-
endidas com Mauro Cesar da Sil-
va, de 45 anos, 980 unidades de 
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 Apreensões da PRF posto de Maravilha

PRF apreende produtos 
contrabandeados

óculos de sol de marcas diversas, 
armações, óculos de grau e 40 uni-
dades de pulseiras de relógio. Pelas 
ocorrências registradas não estarem 

sem o devido desembaraço adua-
neiro, foram encaminhadas para a 
Receita Federal em Dionísio Cer-
queira/SC.

Condutor alcoolizado ameaça vida de pedestres

Estabelecimento comercial é furtado
Na Avenida Presidente Kenne-

dy, por volta das 14h30 de sábado 
(15), A.S. comunicou a PM que 
um homem adentrou em seu es-
tabelecimento na Padaria Capitão 

e disse a ela que queria o dinheiro. 
Como se negou a entregar, o ho-
mem furtou uma sacola de pão e 
evadiu-se. A PM buscou informa-
ção do autor do fato e segundo 

relato de vizinhos do local, ele ha-
via embarcado de carona em uma 
motocicleta em direção a Linha 
São Paulo. Foram feitas buscas mas 
nada foi encontrado.

Operação varredura
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Munícipe de Tigrinhos morre em acidente na BR-282
O acidente aconteceu na ma-

nhã de domingo (16), por volta das 
09h, na BR-282, próximo a Ponte 
Chinelo Queimado, em Maravilha.

Em uma colisão frontal entre 
um caminhão tanque, placas de 
Cunha Porã e um celta, placas de 
Tigrinhos, o motorista do celta, Val-
mir de Oliveira Pinto, de 37 anos, 
morreu no local. O caminhão vinha 
no sentido Cunha Porã - Maravilha, 
quando foi surpreendido pelo celta 
que entrou na pista contrária. A 
Polícia ainda não sabe as causas que 
levaram o veículo invadir a contra-
mão. O condutor do caminhão 
teve apenas ferimentos leves.
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Condutor do celta faleceu na hora e veículo ficou totalmente destruído  Caminhão tanque de Cunha Porã também teve danos materiais

Foi realizado no Centro 
Educacional Mundo Infantil 
(CAIC), na manhã e tarde de 
terça-feira (18), um planejamen-
to relacionado às propostas peda-
gógicas da Secretaria Municipal 
da Educação de Maravilha com 
os professores de 1ª a 8ªw série da 
rede municipal. 

Os profissionais do ensino 
fundamental, séries iniciais e sé-
ries finais, estiveram reunidos no 
planejamento organizado pelas 
coordenadoras Marlise Luisa 
Schilke e Marci Scapin.

Conforme a secretária da 
Educação, Claudete Livinalli, 
há poucos dias ocorreu o pla-
nejamento da educação infantil 
organizado pela professora Sirlei 
Gheno, o qual foi bem organiza-
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Professores de 1ª a 8ª série da rede municipal 
estiveram reunidos para planejar

Secretaria da Educação realiza planejamento 
com professores

do e planejado. “O encontro foi 
pensando e planejado de acordo 
com a nossa proposta pedagógica 
para esse momento e até o final 
do ano, onde teremos dois gran-
des eventos pela frente, um deles 

é o “Natal mais humano”, que 
está dentro da nossa proposta pe-
dagógica, o qual nós precisamos 
pensar, planejar e elencar as ati-
vidades que serão desenvolvidas”, 
destaca a secretária.

Denominada “Eu adoro 
Santa Terezinha do Progres-
so”, os empresários ligados ao 
Núcleo do Comércio de Santa 
Terezinha do Progresso, es-
tão promovendo, em parceria 
com a Prefeitura, uma promo-
ção para aumentar as vendas 
neste final de ano. Em reu-
nião realizada na segunda-fei-
ra (17), no município, foram 
definidos alguns detalhes.

A promoção foi aderida 
por 10 empresas nucleadas: 
Abastecedora Santa Terezi-
nha, Agropecuária Progresso, 
Arco Íris Móveis, Auto Peças 
Santa Terezinha, Comercial 
Mundo Novo, Cooperativa 
Auriverde, Dal Mago Mate-
riais de Construção, Isabel 

Materiais de Construção, Ma-
tão Agroveterinária e Sicoob 
Credial.

Os clientes dessas empre-
sas estarão concorrendo com 
a promoção dez prêmios: uma 
poupança de R$ 1 mil (1º); 
um lava jato (2º); um cilindro 
elétrico industrial (3º); um 
forno elétrico (4º); dois pneus 
(5º); um balcão para banhei-
ro (6º); um som automotivo 
(7º); um conjunto de ordenha 
(8º); uma churrasqueira elé-
trica (9º) e uma bicicleta 18 
marchas (10º).

A promoção inicia na pró-
xima semana e a segue até 23 
de dezembro, data do sorteio 
que acontecerá na praça cen-
tral do município.

Núcleo do Comércio de Santa Terezinha do Progresso esteve 
reunido para definir últimos detalhes da promoção

Promoção “Eu adoro Santa 
Terezinha do Progresso” 
sorteará prêmios no 
final do ano

No sábado (22) e domingo 
(23), 83,2 mil estudantes do Es-
tado irão fazer o Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem). A pro-
va é uma maneira de concorrer a 
uma das 80,2 mil vagas em uni-
versidades federais, que serão pre-
enchidas pelo Sistema de Seleção 
Unificada (Sisu).

As provas serão aplicadas no 
sábado e no domingo, a partir das 
13h. No primeiro dia, o aluno irá 
responder a prova com questões 
de ciências humanas e ciências 
da natureza, cada uma com 45 
questões. No segundo dia, é a vez 

de linguagens, códigos, redação e 
matemática. Cada prova com 45 
questões. O tempo de duração do 
exame será de cinco horas e 30 
minutos.

Sem ter aderido ao Sisu, a 
Universidade Federal de Santa 
Catarina (UFSC) aumentou a 
participação do Enem no vestibu-
lar. A nota do exame vai compor 
30% do desempenho final do alu-
no no concurso. O candidato não 
é obrigado a usar o resultado do 
Enem e, caso ele diminua a nota 
do vestibular, será descartado.

A Universidade Federal Fron-

teira Sul (UFFS), com sede em 
Chapecó, também utiliza o exa-
me. Para participar da seleção, o 
aluno precisa ter feito o Enem. O 
Instituto Federal de Santa Catari-
na (IF-SC) reservou 30% das va-
gas dos cursos de graduação para 
serem preenchidas com o Sisu.

Em Maravilha as provas serão 
realizadas na EEB Nossa Senhora 
da Salete por 905 alunos, na EEB 
Santa Terezinha irão fazer a prova 
340 alunos e no Centro Educa-
cional Mundo Infantil (CAIC), 
405 candidatos do município e 
da região farão a prova.  

Enem acontece neste fim de semana
MEC recomenda que candidatos cheguem aos locais de prova até às 12h
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O Brasil fez sua me-
lhor participação em Jogos 
Pan-Americanos na última 
edição, que foi realizada no 
Rio de Janeiro, em 2007. 
Nesta competição, a delega-
ção brasileira foi representa-
da por 659 atletas, que dis-
putaram 41 modalidades e 
ficaram com 157 medalhas, 
sendo 52 de ouro, 40 de 
prata e 65 de bronze.

Neste ano os jogos 

BRASIL se destaca no Pan-Americano 
em Guadalajara

acontecem em Guadalaja-
ra, no México. Iniciaram 
na última sexta-feira (14) 
e se estendem até o dia 30 
de outubro. São 531 atletas 
brasileiros participando da 
competição, nas mais diver-
sas modalidades.

A competição polies-
portiva é organizada pela 
Organização Desportiva 
Pan-Americana (Odepa) e 
reúne um total de 42 países 

representando as Américas 
do Norte, Central, do Sul e 
Caribe. É a terceira vez que 
o México recebe uma edi-
ção do Pan. Antes, o evento 
ocorreu na Cidade do Mé-
xico, em 1955 e 1975.

Com o tempo de 
4min16s68, o nadador bra-
sileiro Thiago Pereira con-
quistou o primeiro ouro do 
Brasil no Pan 2011, no sá-
bado (14), durante a prova 
dos 400m nado medley. 

O nadador César Cielo 
ganhou duas de ouro, uma 
nos 100m livre e outra com 
o revezamento 4x100m li-
vre. Na prova individual, o 
brasileiro conseguiu nadar 
abaixo dos 48s pela primei-
ra vez sem os trajes tecno-
lógicos. As outras duas me-
dalhas vindas das piscinas 
foram na mesma prova. Fe-
lipe França e Felipe Santos 
ficaram com o ouro e com a 
prata nos 100m nado peito. 

Comandado por Cé-
sar Cielo, o revezamento 
4x100m registrou novo 
recorde na competição e 
deixou Thiago Pereira mais 
próximo de bater Hugo 
Oyama como o dono do 
maior número de ouros do 
país.

As meninas da ginásti-
ca rítmica brasileira garan-
tiram mais uma medalha 
de ouro para o Brasil. Na 
noite do domingo (16) a 
equipe já havia conquista-
do uma medalha de ouro 
na competição por equipes, 
o conjunto brasileiro con-
quistou a medalha de ouro 
e se tornou tetracampeão 
em Pan-Americanos. A pra-
ta ficou com o Canadá e o 
bronze com as cubanas. Já 
na noite de segunda-feira 
(17) elas conquistaram o 
prêmio na prova das cinco 
bolas, à frente das equipes 
do Canadá e Estados Uni-

dos. O conjunto brasileiro 
foi formado por Débora 
Falda, Drielly Daltoé, Luísa 
Matsuo, Eliane Smapaio e 

Jéssica Mayer. 
Até o fechamento desta 

edição o quadro de meda-
lhas era o seguinte:

Thiago Pereira está mais próximo de bater Hugo Oyama 
como o dono do maior número de ouros do Brasil em Pans

Depois da vitória con-
tra o Santos, na Vila Bel-
miro por 1 a 0, o grupo 
gremista terá uma semana 
de treinos até o jogo con-
tra o América-MG, no 
próximo sábado, às 18h, 
no estádio Arena do Jaca-
ré, em Sete Lagoas. O tri-
color vai aproveitar esta se-
mana sem jogo, para fazer 
uma boa recuperação física 
dos jogadores. Além disso, 
terão tempo para fazer os 
treinamentos necessários 
e buscar mais uma vitória 
fora de casa.

Recuperados de lesão, 
os zagueiros Saimon e Vil-
son foram liberados pelo 
departamento médico, trei-
nam normalmente e devem 
integrar a delegação que 
viaja para Minas Gerais 
amanhã, a utilização deles 
na partida de sábado vai 
depender apenas de Celso 
Roth. Somente Lúcio se-
gue no departamento mé-
dico do Grêmio e não tem 

 Para Clementino, Libertadores ainda é possível
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Roth ainda pensa em título

O Inter é o time com 
o melhor ataque no Bra-
sileirão até o momento. 
Com a vitória de 4 a 2 
sobre o Avaí, no último 
domingo, o time colo-
rado chegou aos 50 gols 
marcados em 30 jogos. 
Flamengo, com 49, Vas-
co e Coritiba, 47, Bota-
fogo, 46, São Paulo, 45, 
e Fluminense, 44, são os 
outros times com ataque 
mais positivo até o mo-
mento.

O atacante Leandro 
Damião, que já está há 
cinco rodadas sem atuar 
em virtude de uma le-
são, é o vice-artilheiro do 
campeonato junto com 
Fred, do Fluminense, 
Ronaldinho Gaúcho, do 
Flamengo e William, do 
Avaí, todos com 13 gols. 
Borges, do Santos é o 
maior goleador até agora, 
com 21 gols.

Em poucos dias Lean-

Com o melhor ataque, Inter busca uma vaga 
na Libertadores de 2012

Leandro Damião deve voltar contra 
o Fluminense em novembro

dro Damião deve voltar a 
campo, o atacante já está 
em fase final de recupera-
ção. A previsão do depar-
tamento médico do Inter 
é de que ele volte a jogar 
contra o Fluminense, na 
33ª rodada, no dia 6 de 
novembro, no Beira Rio. 

O inter está em sé-
timo e a três pontos do 
G-5, e se prepara para 
o duelo com o Corin-
thians em casa, às 16h 
de domingo, jogo que 

pode aproximar ainda 
mais o time da zona de 
classificação para a Copa 
Libertadores 2012. “É 
mais uma partida deci-
siva para a gente. Quere-
mos o Beira Rio ao nosso 
lado, pois vamos enfren-
tar o líder e precisaremos 
de uma grande atuação. 
Estamos crescendo na 
reta final e a hora é agora 
de conseguir algo a mais 
na competição”, disse o 
jogador Nei.

previsão para voltar aos 
trabalhos com bola. 

A oito rodadas do fim 
do Campeonato Brasi-
leiro, o Grêmio está na 
nona colocação, com 42 
pontos, 12 atrás do líder 
Corinthians e do vice-líder 
Vasco, mas mesmo assim o 
técnico Celso Roth ainda 
acredita no título. O trei-
nador destaca a reabilita-
ção da equipe na compe-
tição e o objetivo máximo 
do clube. “Saímos de uma 
situação em que beiráva-
mos a zona de rebaixa-
mento e estamos fazendo 

um trabalho de recupera-
ção. Não podemos falar 
mais nada que não seja 
vislumbrar o título e é isso 
que o Grêmio almeja den-
tro da competição”, afir-
mou Roth.

Já o jogador Clemen-
tino tem objetivos menos 
ambiciosos no campeona-
to. “Agora, estamos há oito 
pontos do quinto coloca-
do e a Libertadores ainda é 
possível. Sabemos que não 
será tarefa fácil, porém, 
enquanto houver chances, 
lutaremos com toda nossa 
força”, colocou o jogador.

Equipe de Ginástica rítmica conquistou dois ouros
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O Campeonato Municipal de 
Futebol Veteranos de Maravilha, 
Taça Mercado Morada do Sol / 
Almeida Bombas Injetoras teve o 
segundo jogo da final na manhã do 
último domingo (16). O jogo foi 
realizado na linha 51 envolvendo 
as equipes do SER 4S Amizade de 
Linha 51 e o Esporte Clube Corin-
thians de Linha Guaraipo. 

A primeira partida aconteceu na 
Linha Guaraipo terminando empa-
tada por 2 a 2. No jogo final a equi-
pe da casa, o SER 4S Amizade ven-

ceu por 1 a 0. Com este resultado 
conquistou o título municipal de 
veteranos 2011. O Esporte Clube 
Corinthians de Linha Guaraipo fi-
cou com o vice-campeonato e o Es-
porte Clube Internacional de Barro 
Preto com o terceiro lugar.

Foram premiados ainda o gole-
ador da competição, Neri Hanauer 
(EC Internacional de Barro Preto), 
o goleiro menos vazado, Sadi Teo-
doro (SER 4S Amizade) e a equipe 
disciplina EC Corinthians de Linha 
Guaraipo.
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Equipe campeã recebeu troféu

SER 4S Amizade é o campeão 
dos veteranos

Li
be

rt
ad

or
es

C
op

a 
Su

l-A
m

er
ic

an
a

Re
ba

ix
am

en
to

1330430806163054
1235470609153054
1432460707152952
1138490512133051
0638441202163050
0738450809133048
1337500711123047
0236380811113044
-0438341206123042
0534391009113042
1037471108113041
0530350714093041
-0444401305112938
-0337341012083036
-1551361408083032
-0539341507083031
-1348351606083030
-1645291410063028
-2463391608063026
-1452381412043024

Vasco

São Paulo

Corinthians

Botafogo

Fluminense
Flamengo 

Internacional

Palmeiras
Coritiba
Atlético-GO

Santos

Figueirense 
Grêmio

Cruzeiro
Ceará
Bahia

Atlético-MG
Atlético-PR
Avaí
América-MG

BRASILEIRÃO
2011 - Série A

P pontos    J jogos    V vitórias    E empates
D derrotas    GP gols pró    GC gols contra

SG saldo de gols

31ª RODADA

32ª RODADA

PAL FIG
Sab 22/10/2011 - 18h00 Caninbé

FLU CAM
Sab 22/10/2011 - 18h00 Engenhão

AVA BOT
Sab 22/10/2011 - 18h00 Ressacada

AMG GRE
Sab 22/10/2011 - 18h00 Arena do Jacaré

SPO CFC
Dom 23/10/2011 - 16h00 Morumbi

INT COR
Dom 23/10/2011 - 16h00 Beira Rio

CAP CEA
Dom 23/10/2011 - 16h00 Arena da Baixada

BAH VAS
Dom 23/10/2011 - 16h00 Pituaçu

FLA SAN
Dom 23/10/2011 - 18h00 Engenhão

CRU ACG
Dom 23/10/2011 - 18h00 Arena do Jacaré

SAN CAP
Sab 29/10/2011 - 18h00 Vila Belmiro

BOT CRU
Sab 29/10/2011 - 18h00 Engenhão

CEA FLU
Sab 29/10/2011 - 18h00 Presidente Vargas

COR AVA
Dom 30/10/2011 - 16h00 Pacaembu

VAS SPO
Dom 30/10/2011 - 16h00 São Januário

GRE FLA
Dom 30/10/2011 - 16h00 Olímpico

FIG BAH
Dom 30/10/2011 - 16h00 Orlando Scarpelli

CAM PAL
Dom 30/10/2011 - 18h00 Arena do Jacaré

CFC AMG
Dom 30/10/2011 - 18h00 Couto Pereira

ACG INT
Dom  25/09/2011 - 18h00 Dourada

As semi-finais e finais da 
regional do Grande Oeste do 
Campeonato Catarinense de Ge-
nomas Colorados, foram realiza-
das no município de Chapecó, 
no último sábado (15).

O genoma de Maravilha este-
ve disputando nas quatro catego-
rias, chegando a decisão em três 
delas, resultados que satisfazem 
os professores envolvidos com as 
atividades do projeto.

Para a final estadual apenas 
o campeão da regional Grande 
Oeste participa da disputa, en-
frentando a equipe da regional 
do Litoral.

Para o mês de novembro o 

projeto Genoma Colorado de 
Maravilha ainda terá a sequên-
cia das disputas do Campeonato 
Regional de Base em Saudades 
nas categorias sub 10, 12 e 14 e 
o Campeonato Brasileiro de Ge-
nomas Colorados em São Carlos 
nas categorias sub 14 e 16.

Já as disputas do Campeo-
nato Brasileiro de Genomas das 
categorias sub 10 e 12 aconte-
cem no mês de dezembro, em 
Pântano Grande, no Rio Grande 
do Sul. Para este ano ainda está 
previsto a realização de mais um 
torneio interno das escolinhas e 
o jantar de encerramento com 
datas ainda a serem confirmadas.

Genoma de Maravilha se destaca nas finais da região do Grande Oeste

Genoma de Maravilha 
é vice-campeão em 
três categorias

No Ginásio Municipal de Espor-
tes Gelson Tadeu Lara, na próxima 
sexta-feira (21), serão realizados os jo-
gos da primeira fase do Campeonato 
Municipal de Futsal de Maravilha, 
edição 2011.

Jogos:

19:00 horas – Faroll X Exame 
Contabilidade / Tarumã Ali-
mentos / Farmácia Tarumã
19:50 horas – Funerária Mayer 
X Amigos da Terça
20:40 horas – Rotoplast X Mo-
zar Auto Elétrica

Iniciarão os jogos do Campeonato 
Municipal de Futsal

Obituário

Desde 03 de outubro, Julia-
no Seibel é oficialmente o diretor 
geral de Esportes de Maravilha. 
Siebel é professor de Educação 
Física, formado pela Unoesc – 
São Miguel do Oeste, professor 
faixa preta pela Liga Catarinense 
de Judô e autorizado pela Fede-
ração Catarinense de Judô a ser 
professor técnico da modalidade 
no Estado. “Desde 2009, traba-
lho com a modalidade de judô no 
município. Sempre tivemos bons 
resultados. Mais de 100 atletas 
frequentavam as aulas e conquis-
tamos vários títulos estaduais em 
diferentes categorias. Acredito que 

fui convidado a estar à frente da 
pasta devido ao meu trabalho”, 
comentou Seibel.

De acordo com ele, há boatos 
de que trabalha 60 horas no mu-
nicípio. “Isso não é verdade. Eu 
trabalhava 40 horas aqui e 20 ho-
ras em Pinhalzinho. Desde que as-
sumi a pasta, trabalho como pro-
fessor de judô voluntário. Mesmo 
assim, meus horários como volun-
tário são menores”, salienta.

Seibel aproveitou para infor-
mar que nos dias 04 e 05 de no-
vembro cinco atletas maravilhen-
ses vão competir no campeonato 
brasileiro de judô.
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Diretor de Esportes presta 
esclarecimentos

Equipe do Departamento de Esporte: auxiliar de departamento 
Selmar Valandro, diretor Juliano e coordenador técnico do 

Campeonato Municipal de Futsal, Oldi Lang

VALMIR DE OLIVEIRA 
PINTO – “DALUA”, como 
era conhecido, nasceu em 
05 de junho de 1974 em 
Seberi/RS, filho de Zacarias 
de Oliveira Pinto e Celeste 
de Oliveira Pinto, irmão de 
Valmor, Élio, Marli, Valdi-
ra, Irene, Valdemar e Valdair 
(in memorian). Residia em 
Tigrinhos e era funcionário 

público, exercendo a função 
de motorista desde 2002. 
Participava do grupo de vete-
ranos do Esporte Clube Flu-
minense e era sócio da Asse-
muti. Dalua sempre foi bem 
disposto a ajudar nas promo-
ções e na comunidade, uma 
pessoa de hábitos simples, 
com ele não tinha dia e nem 
hora ruim.
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MULHERADA

VITÓRIA IMPORTANTE
A capacidade de marcação do Grêmio no último jogo deveria ser uma regularidade para esta 

reta final de campeonato. Os jogadores do meio campo marcaram e criaram jogadas de ataque, 
tocaram bem a bola. Ganhamos duas vezes do representante do Brasil no Mundial de Clubes, 
no Olímpico e na Vila Belmiro pelo placar de 1 x 0. Agora, vamos ver como o Grêmio vai se 
comportar contra o América Mineiro, novamente fora de casa. Nenhum time gaúcho havia 
vencido o Santos na Vila, pelo Brasileirão.

GOLFINHO
Avaí poderia ser comparado a um golfinho, sobe, dá um “schowzinho” e logo afunda!

“CHAPE”
Depois de estar ganhando por 2 a 0 no primeiro tempo, o verdão entregou 

a “rapadura” no segundo tempo. O zagueiro GROLI foi expulso e o Ipatinga 
fez uma virada histórica em Minas Gerais, final de jogo, Ipatinga 3 x 2 Chape-
coense. Resta para o time do Oeste cumprir tabela em dois jogos!

AJEC
Lucinei Werner está organizando o reencontro dos ex-atletas do “AJEC”. Time de futsal do 

Bairro Madalozzo, multi campeão nos torneios pela região, foram vários cabritos e ovelhas como 
primeiro prêmio. Grandes “pelejas” com os “Movidos a álcool”, Tijolinho, Coroa da Serra... 
Jogos mais disputados que Libertadores. A grande estrela do time era o “corpinho aqui” (menos 
Batista). O eterno presidente é o Emilio Riguer da Mecânica Fiat. Jogou no AJEC? Fale com o 
Lucinei ou Emilio, a festa será grande, músicas só dos anos 80.

FUNDO DO BAÚ
Destacamos hoje, GUILHERME MACUGLIA. Bastante 

conhecido aqui na região, treinou a Chapecoense e o Ipiranga. 
Guilherme Leoni de Moura Macuglia teve duas passagens 

como jogador no Grêmio, em 1981, e retornou no ano de 1983. 
Jogava como atacante, hoje está com 50 anos e é treinador do 
Paraná Clube. 

Como treinador começou em 1994, Macuglia já passou por 
26 clubes. No ano de 2001 foi técnico interino do Grêmio. Com 
o Criciúma foi campeão da Série C de 2006. 

Em função do grande número de mulheres que acompa-
nham esta coluna, gostaria de informar que durante os meses 
de outubro, novembro e dezembro, acontece a eleição para a 
escolha do “MUSO DO BRASILEIRÃO”. Em dezembro, 
ao final do campeonato, levará o troféu aquele jogador que 
receber a maior votação popular.

Para representar o Grêmio foram escolhidos, Mário Fer-
nandes e Saimon. O nome do troféu é, “LARGO TUDO”! 
Para votar acesse globoesporte.com! Gostaria de deixar bem 
claro que eu prefiro a MUSA do Brasileirão. Já o “colunista 
imparcial”, acha o atleta Saimon o mais “bonito” do campe-
onato.

BRA x ARG
Hoje, às 20hs, tem futebol nos jogos Pan-Americanos de Guadalajara, clássico Brasil x 

Argentina. Quinta-feira (20) é a vez das mulheres, 20hs, Brasil x Costa Rica no futebol femi-
nino, pra você que gosta de futebol, um prato cheio! Lembrando que a Record está transmi-
tindo ao vivo o Pan 2011. 

INTER VIRA E MARCA QUATRO
O Internacional recebeu o Avaí no Beira Rio em Porto Alegre e marcou quatro 

gols sobre o time catarinense. O time gaúcho começou perdendo, mas desencantou 
no segundo tempo e conquistou a vitória por 4 x 2, em partida válida pela trigésima 
rodada do Brasileirão.

O
Avaí com três volantes no meio de campo começou marcando bem e chegando na 

área colorada com muita facilidade, tanto é que aos oito minutos o time catarinense 
abriu o placar, Cleverson fez boa jogada pela direita, invadiu a área e passou rasteiro 
para Robinho, que finalizou de primeira para o gol. 

O
Inter ganhou motivação e pressionou mais o visitante e, antes que o Avaí pudesse 

recuperar o fôlego, o Inter virou o jogo. Após a virada, o Inter se empolgou e fez mais 
um. 

VIRADA
A segunda etapa começou com 

cara de que seria uma repetição da 
primeira, entretanto D’Alessandro 
pediu para cobrar uma falta pela 
meia direita, aos oito minutos do 
segundo tempo, a bola entrou no 
canto sem chance para o goleiro Fe-
lipe. Com o gol de D’Alessandro, o 
Inter empatou.

O MELHOR
Ataque agora é o do Internacional com 50 gols marcados na competição. 

O Inter chegou aos 47 pontos, está na sétima posição e segue na briga por 
uma vaga na Copa Libertadores de 2012 e pelo título do campeonato. Já 
o Avaí segue na penúltima posição com 26 pontos, apenas dois a frente do 
lanterna América Mineiro. 

NEM 
Um colorado aguenta mais ver Andrézinho e Jô em campo, os dois de péssima 

atuação diante do Avaí. Quando foram substituídos por Oscar e Ilsinho, o time do 
Internacional melhorou de rendimento, enquanto os substituídos foram vaiados pelos 
cerca de 20 mil torcedores que estavam no estádio. 
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As melhores opiniões você encontra aqui!

Vitor D’ Agostini

Contexto Político
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Oneide Mravilha 
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Celso Ledur
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Mulherada x O melhor

Luiz Cláudio Carpes

Direto ao Ponto

Iraceminha inaugura obras 
e entrega veículos

Divulgação / Isabel Müller - Jornal O Líder

Com Dilma ou com 
Lula: Qualquer um?

Administração de Iraceminha investiu desde 2009 até agora aproximadamente R$ 5 milhões em obras e equipamentos

Motoristas de fim 
de semana


